
Festa do Açaí 
em Codajás atrai 
multidões 

INTERIOR 

/portalemtempo /portalemtempo o@portal.emtemp /portalemtempowww.emtempo.com.br

ANO XXXIII - Nº 11.189 - Manaus, quinta-feira, 2 de maio de 2024   | Presidente de Honra: Otávio Raman Neves

SES-AM

Presos por desviar de medicamentos 
da área da saúde 

@portalemtempooficial

ANUNCIE 
AQUI!

COMERCIALLEM
TEMPO@GMAIL.COM

CLASSIFICADOSEM
TEMPO@GMAIL.COM

(92) 98859-0110
COMERCIAL

Dia a Dia 10

Manaus é referência em  
inserção no mercado de 
trabalho

SEMTEPI

Sancionada Lei 
de reajuste da 
tabela do Imposto 
de Renda

ISENÇÃO

Palmeiras recebe 
Botafogo-SP no Allianz 

COPA DO BRASIL 

Pódio 15

Mortes e 
desaparecimentos 
de pessoas 
durante temporais

Armando Mendes 
terá unidade do 
‘Prato do Povo’

TRAGÉDIA PREFEITURA 

País 11 Dia a Dia 9

Política 6

As ações signifi-
cativas em em-
pregabilidade da 
Secretaria Muni-
cipal do Trabalho, 
E m p r e e n d e d o -
rismo e Inovação 
(Semtepi), em três 
anos, resultaram 
em mais de 16 mil 
pessoas já inseri-
das no mercado de 
trabalho, por meio 
do Sine Manaus, 
tornando a capital 
referência em efi-
ciência para o país. Economia 7

vw

Economia 8

ACOMPANHE TAMBÉM 
PELO NOSSO PORTAL

E SIGA NAS 
REDES 

SOCIAIS

Plateia 13 



Manaus, quinta-feira, 2 de maio de 2024

O Ministério Público do 
Rio de Janeiro denun-
ciou, nesta terça-feira 
(30), a mulher suspeita 

de levar um parente já morto 
para sacar um empréstimo em 
um banco na zona oeste da 
cidade. As acusações são de 
vilipêndio a cadáver —tratar de 
maneira desrespeitosa o cor-
po— e tentativa de furto me-
diante fraude.

Erika de Souza Vieira Nunes, 
42, também passou a ser in-
vestigada pela Polícia Civil pelo 
crime de homicídio culposo, 
quando não há a intenção de 
matar.

Ela foi presa em flagrante 
após tentar fazer a retirada de 
um empréstimo de R$ 17 mil com 
seu tio Paulo Roberto Braga, 68. 
O caso ocorreu no dia 16 de abril.

Erika teve a prisão converti-
da em preventiva (sem prazo) 
durante audiência de custódia. 
Além da denúncia, a Promotoria 
se manifestou contrário a um 
pedido da defesa de Erika de 
liberdade provisória.

A defesa informou nesta 
quarta-feira (1º) que incluiu dois 
assistentes técnicos (profissio-
nal especializado em psiquia-
tria forense) que vão produzir 
um parecer referente à saúde 
mental de Erika.

“A defesa pretende compro-
var que ela [Erika] estava em 

estado de negação e que não 
houve nenhum desses crimes 
que ela está sendo acusada, 
ou seja, trazer à luz a situação 
dela no momento do fato. Ela 
fazia tratamento psicológico e 
psiquiátrico”, disse a advogada 
Ana Carla de Souza Correa.

A defesa de Erika afirma que 
confia na inocência da cliente 
e que Paulo chegou com vida 
ao banco.

A Polícia Civil confirmou que 
a delegacia de Bangu, que in-
vestiga o caso, desmembrou a 
investigação relacionada à mor-
te de Paulo e passou a apurar 
também o crime de homicídio 
culposo contra Erika.

“Como cuidadora do idoso, a 
sobrinha, ao ver que ele não 
estava bem, deveria ter levado 

o tio ao hospital, e não a uma 
agência bancária. Diligências 
seguem para apurar a res-
ponsabilidade dela”, afirmou a  
corporação, em nota.

Em depoimento aos investi-
gadores, Erika afirmou que uma 
semana antes de ser levado ao 
banco, Paulo passou mal dentro 
de casa e foi levado à UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento) 
de Bangu, na qual ficou inter-
nado por cinco dias com quadro 
de pneumonia.

A Fundação Saúde, que faz 
a gestão da UPA, confirmou 
a versão. Em nota, a entidade 
disse que o idoso deu entrada 
na unidade no dia 8 de abril e, 
após tratamento, teve alta no 
dia 15 —ou seja, um dia antes 
de ser levado ao banco.

Ainda no depoimento, Erika 
disse que Paulo ficou sob seus 
cuidados após ser liberado pe-
los médicos. Ela afirmou que 
costuma cuidar dele pois os dois 
são vizinhos.

A polícia ainda apura a se-
quência de fatos até o dia em 
que o idoso foi levado já morto 
ao banco. De acordo com a in-
vestigação, Erika teria passado 
em um shopping antes de ir 
para a agência onde ocorreu o 
caso, que fica em um calçadão. 
Lá, teria inicialmente pegado 
a cadeira de rodas e tentado 
comprar um celular, além de 
sacar dinheiro.

Imagens de câmeras de se-
gurança mostram Erika no es-
tacionamento do shopping, que 
fica ao lado da agência no qual 

aconteceu o caso. No vídeo, ela 
desce do carro de aplicativo e 
coloca o tio na cadeira de rodas 
com a ajuda do motorista —que 
ainda não foi ouvido pela polícia.

Ainda em seu depoimento, 
Erika disse que Paulo “mos-
trou desejo de retirar o di-
nheiro [do empréstimo] pois 
queria comprar uma televisão 
e realizar uma reforma em sua 
residência”.

Ela disse também que “seu tio 
antes de sair de casa e dentro 
da agência estava consciente, 
embora debilitado” e que no 
momento de “receber atendi-
mento que percebeu que seu 
tio parou de responder”.

Entenda o caso
Um vídeo flagrou o momen-

Mulher foi presa quando tentava sacar empréstimo na agência bancária com idoso morto em cadeira de rodas 

DIVULGAÇÃO

to em que Erika tentava fazer 
Paulo, que não tinha reação, 
assinar um documento para 
tentar sacar um empréstimo 
de R$ 17 mil. A gravação foi 
feita por uma gerente do Itaú 
Unibanco.

Como o idoso estava sem 
reação, funcionários do banco 
desconfiaram da situação e 
chamaram o Samu, que con-
firmou que o homem estava 
morto. O corpo foi levado para 
o Instituto Médico-Legal.

Erika chegou com Paulo ao 
banco às 13h02, conforme o 
relógio das câmeras de segu-
rança, e a equipe do Samu foi 
chamada às 15h, segundo o 
boletim de ocorrência.

Ao analisar as imagens, a po-
lícia constatou que a mulher 
chegou ao local em um carro 
de aplicativo. O motorista, que 
foi chamado a depor, ajudou 
Erika a colocar Paulo em uma 
cadeira de rodas. O motorista 
diz que foi chamado às 12h26 de 
terça (16) e que o idoso já não 
andava. “Um homem segurava 
um braço, e Erika, outro”, disse 
em depoimento à Polícia. Para 
entrar no carro, uma das filhas 
de Erika segurou as pernas.

Ele então a deixou no esta-
cionamento do shopping, onde 
ela pediu uma cadeira de rodas. 
Esse estabelecimento fica do 
lado do banco.

Imagens também mostram 
ela circulando pelo shopping 
com o idoso, que nas imagens 
não aparenta estar se mexen-
do. Imagens de câmeras de 
rua de Bangu, na zona oeste 
do Rio de Janeiro, e do banco 
Itaú mostram Paulo chegando 
à agência com a cabeça tom-
bada e aparência apática.

Erika de Souza é 
investigada pela 
polícia pelo crime de 
homicídio culposo, 
quando não há a 
intenção de matar

redacao@emtempo.com.br |
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Menezes fica fora
Coronel Menezes não estará 

em Manaus para participar da 
agenda na qual o ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) dará a 
benção à pré-candidatura de 
Capitão Alberto Neto (PL) à pre-
feitura, amanhã (3). Segundo 
sua assessoria, Menezes, que 
é afilhado de casamento de 
Bolsonaro, tem compromissos 
profissionais fora do estado. 
Naturalmente, por ser uma 
agenda vinculada ao partido, 
o encontro entre os dois seria 
feito de forma extraoficial, já 
que Menezes está filiado ao 
Progressistas. 

Mesmo sem participar do 
evento, Menezes tem divulga-
do nas redes sociais a visita do 
ex-presidente.

Quanto eles ganham
O subsídio de um vereador 

em Manaus é de R$ 18.991,69. 
Além disso, eles têm direito ao 
famoso “Cotão” de R$ 33 mil 
mensais. Só o valor do cotão 
equivale a dois anos de salário 
de um cidadão de baixa renda.

Conforme o Portal de trans-
parência da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas, um 
deputado estadual recebe 
mensalmente R$ 31.238,19. Po-
rém, assim como os vereadores, 
cada deputado tem direito de 
usufruir do “Cotão”, no valor 
de R$ 44,1 mil por mês. Já os 
deputados federais, que repre-
sentam o estado na Câmara 
Federal, têm um subsídio de 
R$ 44.008,52.

Cargos comissionados
Em uma votação relâmpago, 

de menos de 30 segundos, o 
Tribunal de Justiça do Amazo-
nas (TJAM) aprovou a criação 
de 400 cargos comissionados e 
a extinção da carreira de Oficial 
de Justiça no Estado nesta terça 
(30), por meio de uma resolução 
que altera a Lei n° 3.226/08.

A presidente do TJAM, de-
sembargadora Nélia Caminha, 
leu a pauta para que o Pleno 
votasse o anteprojeto de lei 
[documento preliminar que 
contém uma proposta legisla-
tiva antes que seja formalmente 
apresentada como um projeto 
de lei] e, desatentos, todos os 
desembargadores votaram a 
favor da proposta. 

Título de eleitor
Eleitores têm até o próximo 

dia 8, para regularizar a situação 
de seus títulos eleitorais. Após 
essa data, quem ainda tiver 
pendências na Justiça Eleitoral 
não poderá votar nas eleições 
municipais deste ano, que de-
finirão os cargos de prefeito e 
vereador.

O prazo é válido para emis-
são da primeira via do título 
(para quem votará pela primeira 
vez), transferência de domicílio 

eleitoral e revisão de dados elei-
torais, como inclusão de nome 
social ou mudança de local de 
votação dentro do município.

Primeiro voto
No primeiro trimestre de 

2024, o Amazonas registrou a 
procura de jovens de 16 e 17 
anos em busca do seu título 
eleitoral. De acordo com da-
dos do TSE, foram registradas 
18.936 emissões de títulos, nes-
sa faixa etária em todo o Esta-
do. Nesse período, observou-se 
que o público masculino foi o 
mais representado nos cartó-
rios eleitorais, com um total de 
9.775 jovens do sexo masculino 
e 9.338 do feminino. 

Em Manaus, a emissão do 
primeiro título foi 3.031 títulos 
de eleitor para jovens de 17 
anos e 2.214 para adolescentes 
de 16 anos. 

Sede do PSB invadida
 A sede do diretório municipal 

do PSB em São Paulo foi alvo de 
invasão na manhã de segunda 
(29). Os invasores arrombaram 
a porta da tesouraria da le-

genda e reviraram documentos 
no escritório. A notificação de 
ocorrência feita por policiais do 
3º Batalhão de Polícia Militar 
que estiveram no local aponta 
para possível crime de furto.

As imagens enviadas ao Es-
tadão mostram papéis espa-
lhados por toda a parte, nas 
mesas, chão, gavetas abertas 
e a porta destruída. De acordo 
com a notificação de ocorrência, 
a PM recebeu um chamado às 
8h54 de suposto furto.

Na mira do PCC
O promotor de Justiça de 

São Paulo, Lincoln Gakiya, afir-
mou que o Primeiro Comando 
da Capital (PCC) tinha planos 
para explodir o prédio em que 
o senador Sergio Moro (União) 
mora, em Curitiba, no Paraná. 
A revelação foi feita durante a 
participação de Gakiya no pod-
cast Fala Glauber.

A facção criminosa usaria di-
namite para provocar a explo-
são. Por meio de mecanismos 
de inteligência, os detonadores 
foram encontrados em um bar-
ril enterrado em uma chácara 

alugada pelos próprios crimi-
nosos. Além de Moro, o próprio 
promotor estava na mira da 
facção, que planejava assassi-
nar diversas autoridades.

Reuniões, homenagens e 
ataques

No Dia do Trabalhador, veja o 
que os pré-candidatos a prefei-
to de Manaus fizeram: Roberto 
Cidade (União Brasil) começou 
o dia participando de evento 
com mototaxistas. Marcelo 
Ramos usou as redes sociais 
para ironizar vídeos publicados 
por Cidade. Maria do Carmo 
Seffair (Novo) usou as redes 
sociais apenas para fazer ho-
menagens aos trabalhadores. 
Alberto Neto (PL) e Amom Man-
del (Cidadania) tiveram apenas 
reuniões internas. Já o prefeito 
de Manaus, David Almeida, não 
divulgou agenda e nem se ma-
nifestou nas redes sociais nesta 
quarta.

Fake news
O ex-presidente Jair Bolso-

naro (PL) e a mulher Michelle 
Bolsonaro, entraram com um 

processo na Justiça Federal pe-
dindo indenização por danos 
morais ao presidente Lula (PT). 
O casal ex-presidenciável está 
requerendo R$20 mil do man-
datário, alegando que o petista 
os acusou de “apropriarem-se 
indevidamente de móveis que 
guarnecem o Palácio da Alvo-
rada”.

A petição inicial foi distribuída 
ao Juizado Especial Federal do 
Tribunal Regional Federal da 1º 
Região. Mas foi rejeitada, por 
entender que qualquer preten-
são de indenização e retratação 
deve ser direcionada à União.

Aumento das greves
Em 2023, os trabalhadores 

brasileiros deflagraram pelo 
menos 1.132 greves. O número 
é 6,08% maior do que o regis-
trado em 2022. Os dados fazem 
parte do estudo divulgado pelo 
Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioe-
conômicos (Dieese). O levan-
tamento traz alguns destaques: 
maioria delas acontece na esfe-
ra pública do trabalho; reajuste 
salarial é a principal reivindi-

cação; há algum êxito nas rei-
vindicações e as privatizações 
não impediram mobilizações 
dos trabalhadores.

Legenda partidária
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) fixou o entendimento de 
que a simples mudança do nú-
mero de legenda de um partido 
político, por requerimento vo-
luntário da própria agremiação, 
não configura hipótese de justa 
causa para a desfiliação parti-
dária de detentores de man-
datos eletivos filiados à sigla. 
O entendimento foi firmado na 
análise de consulta formulada 
pelo deputado federal José Sil-
va Soares (SD-MG).

Governo x Congresso
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) negou nesta quarta 
(1º) que exista uma “guerra” en-
tre o seu governo e o Congresso 
Nacional. O chefe do Executivo 
ainda elogiou as “alianças polí-
ticas” feitas por seus ministros 
de Estado e por governistas. 
“Se vocês acompanharem a 
imprensa todo o dia dá a im-
pressão de que tem uma guerra 
entre o governo e o Congresso 
Nacional. Vocês sabem que a 
minha bancada não chega a 140 
deputados de 513. Mas quero 
fazer um reconhecimento, é que 
fizemos alianças políticas para 
governar”, disse.

Multa de R$ 200 mil
O Instituto de Proteção Am-

biental do Amazonas (Ipaam) 
multou em R$ 200 mil a Se-
cretaria Municipal de Limpeza 
Pública (Semulsp) por manter 
em funcionamento, sem licença 
ou autorização do instituto, o 
Cemitério Municipal Nossa Se-
nhora Aparecida, no bairro Pon-
ta Negra, zona oeste de Manaus.

Na última quinta (25), uma 
equipe técnica do instituto re-
alizou fiscalização no local a 
pedido do Ministério Público do 
Amazonas (MPAM), que apura 
denúncia de contaminação de 
lençol freático por “necrocho-
rume”, que é o líquido gerado 
durante a decomposição de 
cadáveres.

‘Inteligentes’
Um grupo de macacos revol-

tou moradores de Lopburi, na 
Tailândia. Isso porque, a gan-
gue de primatas destruiu 30 
cartazes, cujo conteúdo pedia o 
fim do turismo ao redor desses 
animais.

Segundo o tabloide britânico 
Daily Star, os macacos andam 
livremente pelas ruas locais, 
onde os ataques a seres hu-
manos se tornaram recorrentes 
nos últimos anos.

Sendo assim, os moradores de 
Lopburi pedem às autoridades 
que capturem esses animais e 
os devolvam à natureza.

Marcelo Ramos, Marcelo Amil e PSOL vão acionar Justiça 
Eleitoral contra propaganda de evento com Bolsonaro

O advogado e pré-candidato à Prefeitura de Manaus, Marcelo Amil (PSOL), vai entrar com uma representação no Ministério 
Público Eleitoral (MPE) contra o deputado federal Capitão Alberto Neto (PL-AM) por abuso de poder econômico e político 
devido a propaganda para o evento com o ex-presidente Jair Bolsonaro em Manaus, que será realizado amanhã (3) à noite. 
Na ocasião, Alberto Neto lançará sua pré-candidatura à prefeitura na Arena Amadeu Teixeira, com as bênçãos de Bolsonaro. 

Amil informou também que o Partido Socialismo e Liberdade ajuizará uma ação no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) pela 
mesma acusação. Para o advogado, a afixação de um banner na Ponte Jornalista Phelippe Daou (Ponte Rio Negro), na última 
segunda (29), com a imagem do Capitão Alberto Neto e Jair Bolsonaro juntos, para divulgar a solenidade na Arena é um exemplo 
de violação da legislação eleitoral. “Na verdade, o evento todo em si [de lançamento da pré-candidatura do deputado federal 
à Prefeitura de Manaus com a presença de Bolsonaro] já é um abuso de poder econômico. Aquele banner lá [estendido na 
Ponte Rio Negro] não custou menos de R$ 15 mil”, disse Marcelo Amil. “O que está acontecendo em relação a essa vinda do 
ex-presidente inelegível é um descarado abuso de poder econômico e uma descarada propaganda eleitoral antecipada. Eu não 
tenho dúvida de que o Tribunal Regional Eleitoral e o Ministério Público Eleitoral devem tomar providências enérgicas sob o 
risco de nós avacalharmos o processo pré-eleitoral. Você pode fazer pré-campanha, mas uma campanha intrapartidária. Ela 
não permite esse tipo de ação”, concordou o pré-candidato Marcelo Ramos (PT).

Ao Amazonas FC, que depois de 24 anos, colocou um time 
amazonense de volta no gramado do estádio que é referência 
mundial, o Maracanã, no Rio de Janeiro, na noite desta quarta-
-feira (1º). O Aurinegro entrou em campo para encarar o Fla-
mengo (RJ) pelo jogo de ida da terceira fase da Copa do Brasil, 
onde teve sua primeira participação. A partida teve a transmissão 
dos canais fechados SporTV e Premiere.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

À organização criminosa que desviava remédios e produtos de hospitais no 
Amazonas. O esquema foi descoberto através de investigações há um mês 
da Polícia Civil do Amazonas (PC-AM), com o apoio da Secretaria Executiva 
Adjunta de Inteligência (Seai), Secretaria de Segurança Pública (SSP-AM) e 
Secretaria de Estado de Saúde (SES-AM).  As investigações apontaram que 
um motorista de uma unidade hospitalar desviava medicamentos e instru-
mentos médicos e os revendia clandestinamente com a ajuda de terceiros.

Manaus, quinta-feira, 2 de maio de 2024
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Bienal de Veneza: arte, 
diversidade e inclusão

Fazer feira ficou caro! 
Editorial

Os preços dos legumes viraram assunto nas redes sociais, com 
brasileiros de norte a sul reclamando dos valores altos de itens 
triviais, como cenoura, batata, cebola e tomate. Dados divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) neste 
ano confirmam que esses legumes estão entre os produtos 
com maior impacto na inflação de alimentos, que subiu 0,95%. 

Há alguns fatores que podem ter influenciado o aumento nos 
preços dos produtos hortifrúti no Brasil, como condições climá-
ticas adversas, secas ou enchentes, por exemplo, que podem 
afetar a produção agrícola. Além disso, questões relacionadas 
à logística, como o aumento nos custos de transporte e arma-
zenamento, também podem impactar os preços.

A cebola subiu consideravelmente nos últimos 12 meses. A 
explicação é que uma parte significativa das que foram cultivadas 
terminaram sendo descartadas por causa das chuvas volumosas 
no Sul do país, que ocasionaram podridão, má formação da 
casca e umidade dentro dos bulbos, segundo um relatório do 
Hortifruti/Cepea (Centro de Estudos Avançados de Economia 
Aplicada). Já no Nordeste, períodos de calor excessivo geraram 
perdas de calibre no legume.

A expectativa é que a cebola continue alta, com o quilo nos 
supermercados e feiras de Manaus a R$ 11. Isso porque a oferta 
no Brasil vai continuar restrita, então, as cebolas estão vindo da 
Argentina e Chile, com altos preços. A previsão é que diminua 
final do mês de maio, quando os Estados de Goiás, Minas Ge-
rais e Bahia comecem a abastecer a demanda brasileira com a 
colheita de suas safras. 

O principal culpado é o El Niño, que causou chuvas intensas no 
país. No Rio Grande do Sul, as chuvas foram torrenciais. Já aqui 
no Amazonas, o efeito foi o contrário, com uma seca histórica, que 
chegou a causar falta d’água potável para a população ribeirinha. 
Com a seca dos rios, a navegação na Amazônia foi prejudicada. 
Por conta disso, houve férias antecipadas em algumas empresas 
do Distrito Industrial devido à falta de insumos para a produção. 

Enquanto os preços dos principais itens que compõem a mesa 
do amazonense continuam em alta, o jeito é adotar um padrão 
de consumo mais inteligente, pechinchar, percorrer supermer-
cados e feiras da cidade em busca de ofertas e substituir alguns 
produtos. Em último caso, pode-se evitar, temporariamente, o 
consumo de produtos com preços abusivos, ainda que sejam 
itens comuns da cesta básica.

A 60ª Bienal de Veneza, sob a curadoria de Adria-
no Pedrosa, diretor artístico do MASP, não cumpre 
apenas o propósito de exibir obras de arte. Vai 
muito além! Traz à tona uma profunda reflexão 
sobre a condição humana, destacada pelo lema 
“Stranieri Ovunque” - estrangeiros em todo lugar. 
É um lembrete poderoso de que todos nós, em 
algum momento de nossas vidas, nos tornamos 
estrangeiros, seja em relação a um lugar, a uma 
cultura ou até mesmo a nós mesmos.

A individualidade é intrínseca à nossa identidade, 
composta por uma miríade de características que 
nos tornam únicos. No entanto, essa individuali-
dade só ganha significado pleno quando inserida 
no contexto da coletividade. Somos seres sociais, 
interdependentes, e é na interação com os outros 
que encontramos meios de desenvolver nossa 
humanidade e trilhar nossos caminhos.

No entanto, as peculiaridades individuais, muitas 
vezes, se transformam em barreiras que dificultam 
a inclusão social plena. Essas barreiras são frequen-
temente alimentadas pelas relações de poder pre-
sentes na sociedade, resultando na marginalização 
de grupos minoritários ou precariamente incluídos. 
Sejam elas baseadas na orientação sexual, raça, 
etnia, origem social, classe, nível educacional, defi-
ciência ou outras características, tais barreiras são 
evidências das contradições internas à sociedade.

A Bienal de Veneza, por meio de suas obras de 
arte, expõe essas contradições de maneira franca 
e incisiva, convidando-nos a refletir não apenas 
sobre as estruturas sociais excludentes presentes 
na sociedade, mas também sobre nossa própria 
responsabilidade na perpetuação ou desconstru-
ção delas. Somos todos, de uma forma ou de outra, 
participantes dessas estruturas, seja como parte 
de grupos dominantes ou minoritários.

Portanto, mais do que uma simples exposição de 
arte, a Bienal de Veneza serve como um chamado 
à ação, instando-nos a trabalhar em prol de estru-
turas sociais mais sustentáveis, inclusivas e justas. 
Somente através do reconhecimento de nossa 
interconexão e do compromisso com a alteridade 
podemos construir um mundo onde a diversidade 
seja celebrada e todos tenham a oportunidade 
de se sentir em casa, em vez de estrangeiros, em 
qualquer lugar em que estejam.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Promete justiça social, mas pratica extorsão fiscal

Esperteza: Lula quer emendas para ‘suas obras’ 
do PAC

Chapéu dos outros
Costa foi à Comissão de Infraes-

trutura do Senado para dizer que 
6.372 obras “de Lula” precisam 
de emendas parlamentares para 
serem executadas.

Costa, o sincerão
As obras “foram selecionadas 

pelo governo” para integrar o PAC, 
disse o ministro Rui Costa, na 
maior cara dura, “mas não cabem 
no orçamento”.

Me dá um dinheiro aí
Como as emendas parlamen-

tares têm liberação prioritária, o 
governo quer usá-las para furar 
a fila da liberação de recursos.

Espertalhões
Lula, o Macunaíma, quer no 

“Novo PAC”, dinheiro de emen-
das inclusive de opositores, para 
2.762 obras de saúde, 3.373 da 
educação etc.

ONG estrangeira articulou tour 
esquerdista aos EUA

O grupo de políticos brasileiros 
de esquerda que fazem tour em 
Washington (EUA) para tentar ex-
plicar que censura não é censura, 
teve a viagem organizada pelo 
Instituto Vladimir Herzog, ONG 
brasileira que até 2021 tinha dois 
terços do orçamento bancados 
por verbas públicas. Também 
conta com “apoio” de um “Brazil 
Washington Office”, que, apesar 
do nome “escritório” em inglês, 
é outra ONG brazuca nos Estados 
Unidos, incluindo duas conselhei-
ras integrantes do MST e MTST.

Amigos dos amigos
Acadêmicos, “especialistas” e até 

jornalista, ativistas de movimentos 
e partidos de esquerda integram a 
“Brazil Washington Office”.

Apoio dado
A “BWO” tem como diretor Paulo 

Abrão, ex-secretário nacional de 
Justiça de Dilma, e recebe verbas 
da Open Society do bilionário Ge-
orge Soros.

‘Não-governo’
A ONG, criada em homenagem ao 

jornalista morto no regime militar, 
banca a viagem de seis políticos 
do PT, PCdoB, Psol, MDB e PSD.

Amor e ódio
Apesar de liderar com folga o 

Paraná Pesquisas na corrida pela 
reeleição, o prefeito do Rio de Ja-
neiro, Eduardo Paes (PSD), lidera 
também a rejeição. Ganha até do 
candidato do PSTU, Cyro Garcia.

Pedala, ministra
A ministra Nísia Trindade (Saúde) 

é um dos 6.165 diagnosticados 
com Covid somente na semana 
epidemiológica de 14 a 20 de abril. 
Agora, quem sabe, quando se res-
tabelecer, adote iniciativas contra 
a doença.

Empregos mais caros
Para o deputado Sanderson (PL-

-RS), foi “jogadinha ensaiada” a ca-
netada derrubando a desoneração 
da folha: é a governança Lula-STF 
tornando os empregos mais caros, 
fórmula mágica para cortar vagas.

Pão dormido
Chama atenção a queda no va-

lor de mercado do Grupo Pão de 
Açúcar, que já foi o maior do Brasil. 
Avaliado em R$27 bilhões anos 
atrás, hoje a empresa tem valor de 
mercado de apenas R$1,4 bilhão. 
Quem dá mais?

Reunião indigesta
O mal-estar no Congresso após 

o governo Lula apelar outra vez 
para os aliados no STF, somado 
ao feriado de 1º de Maio, forçou 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, a cancelar almoço de 
líderes no Planalto.

Bumbum de fora
A pedido de Lula, o Congresso 

taxou apostas online, offshores 
e fundos exclusivos, tascou novo 
ICMS e o marco fiscal, aprovou 
reforma tributária e devolveu o 
controle do Carf ao governo. E os 
petistas ainda reclamam.

Senador Rogério Marinho (PL-RN) sobre o governo patrocinar a volta do DPVAT

Terra da liberdade?
Viralizou no ‘X’ vídeo em uma 

das maiores universidades da Ca-
lifórnia, a UCLA, de aluno usando 
colar com estrela de Davi sendo 
impedido de ir à sala de aula por 
“manifestantes” pró-palestinos. 
Logo serão caçados nas ruas, como 
fizeram as brigadas nazista às vés-
peras da II Guerra.

Conta no dedo
Após a admissão do laboratório 

AstraZeneca na Justiça do Reino 
Unido de que seu imunizante pode 
causar doença rara, o deputado 
Osmar Terra (MDB-RS) lembrou 
que no Brasil aplicou três vezes 
mais injeções.

Pensando bem...
...no Lula 3, o PAC está mais para 

Parceiro, Acorda que é Caô.

Poder sem Pudor
Resistência de amadores
Nos tempos de chumbo de 1964, 

Leonel Brizola confiou ao amigo 
Danilo Groff a missão de mobili-
zar aviões para transportar ao Rio 
Grande do Sul o maior número 
possível de interessados em re-
sistir ao golpe militar. Certo de 
que estavam grampeados, Brizola 
combinou falar apenas em código, 
ao telefone. De fato, ao ligar dias 
depois, Groff informou: “Consegui 
arrumar os passarinhos!” Brizo-
la perguntou, em código: “Muito 
bem! Quando eles voam?” Groff 
entregando o ouro ao bandido: 
“Só faltam os pilotos...”

Parlamentares têm cada vez mais claro que o “Programa de Aceleração do Crescimento” (PAC) não passa 
de uma jogada esperta do Planalto, que listou as obras previstas nos Estados, quase todas com recursos 
próprios, junto àquelas indicadas por deputados e senadores em suas emendas e, bingo!, chegou-se ao 
número impactante de 6,3 mil “obras do governo Lula”. A malandragem ficou evidente com Rui Costa (Casa 
Civil), o coordenador, dizendo que o “Novo PAC” nada tem de novo.

André Naves

é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Hu-
manos e Inclusão Social; Mestre em Economia Política.
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Órgãos assinam protocolo para apoio em pesquisas na Amazônia
ÁREA DE FRONTEIRA

O diretor do Institu-
to Nacional de Pes-
quisas da Amazônia 
(Inpa/MCTI), o pro-
fessor Henrique Pe-
reira, e o comandante 
do Comando Militar 
da Amazônia (CMA), 
o general Costa Ne-
ves, assinaram, nessa 
semana, um protoco-
lo de intenções para 
apoiar pesquisas em 
áreas subamostradas 
da Amazônia, como as 
regiões de fronteira do 
Alto Rio Negro. O obje-
tivo é reduzir as lacu-
nas do conhecimen-
to da biodiversidade 
amazônica, com pro-
jetos iniciais na área 
de coletas botânicas.

O instrumento tem 
validade de cinco anos, 
podendo ser prorroga-
do. Nele, as instituições 
formalizam o interes-
se mútuo de empe-
nhar esforços para o 
desenvolvimento de 
iniciativas de inter-
câmbio e cooperação 

PEDRO FELIPE/ ASCOM INPA

Inpa e CMA firmam protocolo de intenções para pesquisas

Brasil é um dos países 
com maiores gastos 
de recursos públicos 
com tribunais de 
Justiça, aponta 
Tesouro Nacional

DIVULGAÇÃO

Senadores da opo-
sição e da base do 
governo relataram 
que são contrários 

à chamada PEC do Quin-
quênio, que prevê aumen-
to de 5% do salário a cada 
cinco anos para carreiras 
jurídicas.

A PEC de autoria do pre-
sidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG), 
deverá ser discutida por 
líderes partidários na pró-
xima terça-feira (7).

Antes mesmo de um 
debate sobre o assunto, 
os líderes do governo, Ja-
ques Wagner (PT-BA) e 
da oposição, Rogério Mari-
nho (PL-RN), confirmaram 
que a proposta não terá 
seus respectivos apoios.

Jaques Wagner, aliás, 
chegou a chamar a pro-
posta de “tsunami fiscal” 
e “ferramenta vegetativa”. 
A Fazenda calcula que o 
projeto pode gerar gasto 
de R$ 42 bilhões ao ano.

Pacheco defende que o 
impacto é de R$ 3 bilhões, 
se aprovado o texto origi-
nal, que limita o benefício 
a membros do Judiciário e 
do Ministério Público.

Pela proposta aprovada 
pela CCJ, porém, novas ca-
tegorias foram incluídas, 
a exemplo de defensores 
públicos e delegados de 
polícia.

Nos bastidores, mem-
bros das demais carreiras 

que podem ficar fora da 
proposta tem feito pres-
são sobre os senadores 
para um “tudo ou nada”, 
ou seja, para que se vote 
a proposta atendendo a 
todas as categorias ou para 
que a medida seja integral-
mente rejeitada — portan-
to, impondo uma derrota a 
Pacheco.

A manobra de Pacheco 
para viabilizar a proposta 
tem sido, agora, apostar 
em uma análise conjunta 

da PEC com um projeto que 
visa cortar penduricalhos 
e, portanto, acabar com os 
chamados “supersalários” 
que excedem o teto per-
mitido ao funcionalismo 
público.

A discussão do assun-
to ainda é incipiente. Por 
se tratar de uma PEC, a 
proposta deve ser ana-
lisada em cinco sessões 
de discussão antes de ir 
a plenário, onde precisará 
de 49 votos.

Em seguida, a matéria 
ainda deve ser debatida 
em três sessões e a votada 
em segundo turno.

Polêmica
A polêmica se dá em ra-

zão do gasto que se criará 
para a criação do bene-
fício, voltado a carreiras 
que já dispõem de altos 
salários, na comparação 
com outros servidores pú-
blicos. Um levantamento 
recente do Tesouro Na-

cional mostrou que, entre 
53 países pesquisados, o 
Brasil é o que mais gas-
ta recursos públicos com 
tribunais de Justiça.

Conforme o texto, a par-
cela extra será calculada 
sobre o subsídio base a 
cada quinquênio até o 
limite de 35% de adicio-
nal. O reajuste não entra 
no cálculo do teto cons-
titucional, valor máximo 
que cada servidor público 
pode receber. Além dis-

Bônus para juízes, proposto por Pacheco, amplia gasto recorde do Brasil com o Judiciário

so, a proposta assegura 
a contagem de tempo 
anterior à eventual data 
de publicação da emenda 
constitucional, caso apro-
vada. Ainda de acordo com 
a proposição, o adicional 
valerá também para apo-
sentados e pensionistas 
que gozam do direito de 
igualdade de rendimentos 
com os colegas em ativi-
dade.

A Consultoria de Orça-
mentos, Fiscalização e 
Controle do Senado cal-
culou que o impacto fiscal 
da medida até 2026 seria 
de pelo menos R$ 81,6 bi-
lhões para governo federal 
e estados, caso estivesse 
em vigor durante todo o 
ano de 2024. De acordo 
com nota técnica do órgão, 
o impacto seria de R$ 25,8 
bilhões em 2024, R$ 27,2 
bilhões em 2025 e R$ 28,6 
bilhões em 2026.

Mas os técnicos da con-
sultoria também desta-
cam que a PEC “introduz 
uma autorização indefini-
da para extensão a quais-
quer cargos e carreiras por 
parte de atos dos Poderes 
e órgãos autônomos de 
cada ente, a qual impede 
a identificação de quais 
seriam os beneficiários 
adicionais”.

Assim, “o efeito da par-
cela relativa às demais 
extensões possíveis do 
benefício permitidas pelo 
texto da proposição é ma-
terialmente impossível de 
calcular, dada a impossibi-
lidade de especificar quais 
seriam tais cargos”. Por 
isso, os R$ 81,6 bilhões re-
presentariam “uma fração 
do impacto” fiscal da PEC, 
segundo a nota técnica.vw

acadêmica na área de en-
sino, pesquisa e extensão. 
Os próximos passos são 
acordos específicos com 
seus respectivos planos 
de trabalho. 

O CMA conta com es-
trutura logística e alta 
capilaridade na Amazônia 
Ocidental. Atua em cerca 
de 25% do território na-
cional, tem cerca de 20 
mil homens e mulheres, 

23 Pelotões Especiais de 
Fronteiras, além de outras 
unidades. Em 2023, o CMA 
fez apreensões avaliadas 
em 780 milhões de reais. O 
apoio às pesquisas do Inpa 
por parte do Exército, que 
muitas vezes é a maior pre-
sença do Estado brasileiro 
nessas regiões, entrará no 
compartilhamento de es-
truturas e logísticas, entre 
as quais “dar caronas” para 
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PEC do Quinquênio amplia gasto 
recorde do Brasil com Judiciário

os cientistas chegarem às 
áreas de coleta. 

“Vamos fazer algo dife-
rente. Vamos buscar in-
teragir e cooperar com as 
organizações militares, em 
especial com os pelotões 
de fronteira e envolver as 
populações locais, forma-
das por diferentes etnias 
indígenas. Então, indíge-
nas e pessoal do Exército 
vão somar seus esforços 
ao Inpa na produção do 
conhecimento científico 
sobre a região. E, como 
reafirmado pelo general 
Costa Neves, o conheci-
mento científico também 
deve estar na base da so-
berania brasileira nessa 
parte do Brasil”, destacou 
Pereira.

Conforme o general 
Costa Neves, é um orgu-
lho estar junto do Inpa, 
apoiar o desenvolvimento 
da ciência e tecnologia e 
poder crescer como na-
ção. “Sem dúvidas, temos 
grandes oportunidades de 
nos complementar e fazer 
com que todos sejam be-

neficiados, principalmen-
te o povo da Amazônia,  
a ciência e tecnologia, os 
avanços que temos de 
implementar na região. O 
CMA está muito satisfeito 
com essa possibilidade, e 
tenho convicção de que 
bons projetos sairão dessa 
colaboração”, ressaltou.

Além de participar de uma 
apresentação institucional 
no prédio da Diretoria do 
Inpa, a delegação do CMA 
fez uma visita ao Bosque 
da Ciência, passando pela 
área do peixe-boi, ariranha e 
Casa da Ciência. Mais de 20 
militares conheceram parte 
das instalações do Institu-
to, um dos mais importan-
tes centros de pesquisas 
da Amazônia. Nos últimos 
anos, o Inpa recebe a visita 
de alunos-oficiais do Curso 
Superior de Defesa da Esco-
la Superior de Guerra (ESG), 
quando realizam a viagem 
de estudos à região.

Por parte do Inpa, partici-
param da reunião o líder do  
Projeto Dinâmica Biológica 
de Fragmentos Florestais 

(PDBFF), Alberto Vicentini, 
designado gestor do pro-
tocolo de intenções; o che-
fe de Gabinete, Jorge Por-
to; a coordenadora-geral 
de Pesquisa, Capacitação 
e Extensão, Sônia Alfaia; o 
curador do Herbário, Mike 
Hopkins, e a coordenadora 
substituta do foco em So-
ciedade, Ambiente e Saú-
de, Francisca Souza.

Aproximação
A relação do Inpa com o 

CMA é antiga e profícua. A 
reaproximação foi estimu-
lada pelo Instituto Meira 
Mattos (IMM), da Escola de 
Comando e Estado-Maior 
do Exército  (Iceme),  sedia-
do no Rio de Janeiro, que 
atua na pós-graduação 
e demonstrou interesse 
numa aproximação insti-
tucional com o Inpa. O foco 
imediato era a submissão 
de proposta para a Iniciati-
va Amazônia +10, chamada 
que vai financiar Expedi-
ções Científicas para áreas 
pouco conhecidas da Flo-
resta Amazônica.
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Lula sanciona Lei de reajuste 
da tabela do Imposto de Renda
Alteração da tabela 
do Imposto de Renda 
aumenta a isenção 
para quem recebe até 
dois salários mínimos 
por mês

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va sancionou on-
tem o Projeto de 

Lei n.º 81/2024 que cor-
rige a tabela do Imposto 
de Renda, aumentando a 
isenção para quem recebe 
até dois salários mínimos 
por mês. Ele reafirmou a 
promessa de, até o fim 
do mandato em 2026, 
aprovar a isenção do pa-
gamento do imposto de 
renda para quem ganha 
até R$ 5 mil mensais. O 
anúncio foi realizado du-
rante ato com trabalha-
dores em São Paulo.

“Esse país vai tratar com 
muito respeito 203 mi-
lhões de homens e mu-
lheres que moram nesse 
país. A economia brasilei-
ra já voltou a crescer, o 
salário já voltou a crescer, 
o imposto de renda pro-
meti para vocês que até o 
final do meu mandato, até 
R$ 5 mil as pessoas não 

pagarão imposto de renda. 
E estou dizendo para vocês 
a palavra continua em pé”, 
disse Lula, destacando a 
articulação dos seus mi-
nistros com o Congresso 
Nacional na aprovação de 
medidas de interesse do 
governo.

“Foi assim que fizemos, 

pela primeira vez no mo-
mento de democracia, a 
reforma tributária em que 
a gente vai despenalizar 
a pessoa de classe média 
que paga muito e fazer com 
que o muito rico pague um 
pouco do Imposto de Ren-
da nesse país porque só o 
pobre é que paga. Nessa 

proposta de Imposto de 
Renda todo o alimento da 
cesta básica será desone-
rado e não terá Imposto 
de Renda sobre comida 
do povo trabalhador desse 
país”, acrescentou.

Ainda durante o ato, Lula 
assinou o decreto de pro-
mulgação da Convenção 

e Recomendação sobre o 
Trabalho Decente para as 
Trabalhadoras e os Traba-
lhadores Domésticos

Desoneração
O presidente também 

aproveitou o discurso para 
criticar a manutenção da 
desoneração da folha de 

Lula anuncia mudança durante ato com trabalhadores na Zona Leste de São Paulo

Nunes 
contra Lula 
na Justiça

O prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) disse 
na quarta-feira (1º) 
que a campanha 
acionará a Justiça 
Eleitoral após Lula 
(PT) pedir voto a 
Guilherme Boulos 
(PSOL) e disse que 
o presidente pen-
sa “no palanque de 
2026”.

“Parece que o pre-
sidente ainda está 
no palanque de 2022 
[quando disputou a 
eleição contra Jair 
Bolsonaro] e já pen-
sando no palanque 
de 2026. Como pre-
sidente da Repúbli-
ca, tem uma atitu-
de que claramente 
é um desrespeito à 
lei eleitoral. Não tem 
outra palavra a não 
ser lamentar”, afir-
mou Nunes.

Nunes disse que 
“não há outro cami-
nho a não ser judi-
cializar para buscar a 
reparação por conta 
de um ato desses”.

No evento de 1º de 
maio em São Pau-
lo, Lula classificou a 
eleição deste ano na 
capital como “verda-
deira guerra” e pe-
diu para que seus 
eleitores votem em 
Boulos.

“Ninguém derro-
tará esse moço aqui 
se vocês votarem no 
Boulos para prefei-
to de São Paulo nas 
próximas eleições”, 
disse Lula.

Roberto Cidade esteve reunido com mais de 200 profissionais, entre mototaxistas, condutores e entregadores

Roberto Cidade se reúne com mototaxistas 
e condutores de moto por aplicativos

DIVULGAÇÃO

O pré-candidato à 
Prefeitura de Manaus, 
deputado Roberto Ci-
dade (UB), esteve reu-
nido ontem com mais de 
200 profissionais, entre 
mototaxistas, conduto-
res de moto aplicativo e 
moto entregadores, para 
escutar sugestões acer-
ca da mobilidade urbana 
da capital e sobre alter-
nativas para o modal que 
apresenta um número 
crescente de usuários. 
A reunião contou tam-
bém com a participação 
do presidente estadual 
dos Progressistas, Ro-
drigo Sá e do pré-can-
didato a vereador Lucas  
Meia-Noite (PP).

“Vamos construir um 
Plano de Governo que 
contemple a categoria 
de vocês. Estou à dis-
posição para conversar 
e para, de forma justa, 
buscar meios de melho-
rar a legislação”,  afirmou 
o pré-candidato Roberto 
Cidade. 

O presidente da As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas 
(Aleam) falou ainda so-
bre ações que plane-
ja fazer para melhorar 
a capital amazonense. 
“Nós temos o melhor 
grupo, são homens e 
mulheres que querem 
mudar a história dessa 
cidade. Manaus precisa 
de carinho, atenção e  
cuidado”, completou. 

O pré-candidato re-
cordou ainda que pre-
sidiu a Comissão de 
Transporte, Trânsito e 
Mobilidade da Aleam e 
elogiou o pré-candidato 
a vereador Rodrigo Sá 
por sua gestão à frente  
do Detran/AM. 

“Fui presidente da Co-
missão de Transporte e 
Mobilidade da Aleam 
por dois anos e posso 
falar com garantia que 

o Rodrigo Sá foi um dos 
diretores-presidentes 
mais competentes a 
passarem pelo órgão. 
É jovem, competente, 
comprometido e sabe 
trabalhar. Hoje, o Detran 
está diferente para me-
lhor porque o Rodrigo 
fez coisas que nenhum 
outro fez e em nenhum 
Estado foi feito. A CNH 
Social e outros proje-
tos que estão aí foram 

colocados em prática 
por ele, que é alguém 
competente e que, sem 
dúvidas, vai realizar um 
grande trabalho na Câ-
mara Municipal de Ma-
naus”, disse.

Para o motorista de 
aplicativo de moto há 
três anos, José Mathias 
da Rocha, Manaus pre-
cisa de mudanças ra-
pidamente. “Corto essa 
cidade de ponta a ponta 

quase todos os dias e 
vejo que as ruas bem 
asfaltadas e limpas es-
tão só em áreas privi-
legiadas. Se você for 
para o bairro, onde a 
maioria das pessoas 
mora, só vai ver bura-
co, sujeira e lama. Sei 
que Manaus é grande, 
mas se houvesse pelo 
menos força de vontade, 
com certeza ela estaria  
melhor”, disse.

PRÉ-CANDIDATO CAMPANHA

pagamento para 17 se-
tores da economia. Lula 
disse que “não haverá de-
soneração para favorecer 
os mais ricos”.

No fim do ano passado, o 
Congresso Nacional apro-
vou o projeto de lei da de-
soneração que prorroga, 
até 2027, a troca da con-
tribuição previdenciária — 
correspondente a 20% da 
folha de pagamento — por 
uma alíquota entre 1% e 
4,5% sobre a receita bruta 
de empresas de 17 setores 
da economia. O projeto 
também cortou de 20% 
para 8% a alíquota das 
contribuições ao INSS por 
parte dos municípios com 
até 156 mil habitantes.

“A gente faz desonera-
ção quando o povo pobre 
ganha, quando o traba-
lhador ganha, mas fazer 
desoneração sem que 
eles sequer se compro-
metam a gerar um em-
prego, sem que eles se-
quer se comprometam a 
dar garantia para quem 
está trabalhando. Quero 
dizer que no nosso país 
não haverá desoneração 
para favorecer os mais ri-
cos e, sim, para favorecer 
aqueles que trabalham 
e que vivem de salário”,  
disse Lula.
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NOVA UNIDADE

Inauguração de boteco na Zona Norte em evento beneficente
DIVULGAÇÃO

Inauguração trará uma nova opção gastronômica para os moradores da Zona Norte de Manaus

O Grupo Dedé, reconhecido 
por proporcionar experiên-
cias gastronômicas únicas, 
está expandindo sua atuação 
em Manaus, com a inaugu-
ração da nova unidade do 
Dedé Boteco no Sumaúma 
Park Shopping, localizado na 
Avenida Noel Nutels, 1762, Ci-
dade Nova. Esta é a primeira 
unidade na Zona Norte da 
cidade e representa também 
a primeira operação gastro-
nômica do centro de compras 
com o conceito de serviço. 
A inauguração está marcada 
para a próxima segunda-feira 
(6), às 19h, em um evento 
totalmente beneficente, que 
destinará todas as suas recei-
tas para instituições sociais.

Os convidados poderão 
conhecer o novo espaço 
com direito a drink de boas-
-vindas, jantar, petiscos e 
bebidas não alcoólicas. Os 
valores arrecadados com a 
venda de ingressos a R$ 100 
por pessoa, para um público 
limitado. Serão totalmente 
revertidos a uma causa no-
bre: apoiar o Instituto Amigo 
Anjo (@instituto.amigoanjo), 
que oferece atendimentos 
multidisciplinares gratuita-
mente para crianças e ado-
lescentes autistas e pesso-
as com deficiência; e a Casa 
dos Filhos (@casadosfilhos), 
um projeto social focado em 
acolher e acompanhar o de-
senvolvimento de crianças de 

3 a 11 anos em situação de 
vulnerabilidade social.

A inauguração contará com 
a participação especial de 
20 clientes sorteados. Para 
participar, basta apontar o 
celular para um QR Code 
disponível na frente da nova 
loja, no Shopping Sumaúma. 
Ao escanear o código, os par-
ticipantes são direcionados 
para uma página onde podem 
inserir seus dados pessoais, 
garantindo sua participação 
no sorteio, que ocorre no pró-
ximo sábado (4), com trans-
missão ao vivo pelas redes 
sociais.

Na terça-feira (7), o espaço 
estará aberto ao público ge-
ral, funcionando de segunda 
a sábado, das 11h às 22h, e 
domingo, das 12h às 21h.

Expansão
A inauguração trará uma 

nova opção gastronômica 
para os moradores da Zona 
Norte de Manaus. O sócio e 
diretor do Grupo Dedé, Sidnei 
Dutra, explica que a escolha 
da localização reflete a estra-
tégia de expansão do grupo, 
que busca estar mais próximo 
de seus clientes, e atender 
às demandas de diferentes 
regiões da cidade e da Região 
Norte.

“Teremos duas inaugura-
ções neste ano. Além do Dedé 
Boteco, até junho, inaugu-
raremos a primeira peixaria 

Diego Peres / Secom

Semtepi já inseriu 
mais de 16 mil 
pessoas no mercado 
de trabalho desde 
2021

Em Tempo

As ações signifi-
cativas em em-
pregabilidade da 
Secretaria Muni-

cipal do Trabalho, Empre-
endedorismo e Inovação 
(Semtepi), em três anos, 
resultaram em mais de 16 
mil pessoas já inseridas no 
mercado de trabalho, por 
meio do Sine Manaus, tor-
nando a capital referência 
em eficiência para o país.

De 2021 a 2024, o Sine 
Manaus já ofertou mais 
de 22 mil vagas de em-
prego, encaminhou 53.421 
pessoas para entrevistas, 
e destas, 16.733 foram in-
seridas ou reintegradas no 
mercado de trabalho. Com 
isso, Manaus entrou para o 
pódio nacional de eficiên-
cia no encaminhamento 
de pessoas e colocação de 
profissionais nos postos.

“Para nós, essa data é 
sinônimo de orgulho. Por 
intermédio do trabalho, 
sendo um dos pilares da 
nossa secretaria, ganha-

mos uma notável rele-
vância ao nível nacional. 
O Sine Manaus, desde o 
início da gestão, vem se 
destacando em todo o 
país, com vagas de empre-
go e indicação de pesso-
as ao mercado. Em nome 
da Prefeitura de Manaus, 
Semtepi e Sine Manaus, 
quero parabenizar a todos 
os trabalhadores que já se 
estabilizaram por meio do 
nosso sistema”, afirmou 
o secretário da Semtepi, 
Wagno Oliveira. 

Atualmente, o Sine 
Manaus ocupa o 2º lu-
gar no ranking nacional 
de eficiência na interme-
diação de vagas, ficando 
atrás somente da capital 
do Sudeste, São Paulo 
(SP). Além disso, o órgão 
também realizou parce-
rias com 1.640 empresas, 
tendo como destaques as 
multinacionais: BRF S.A, 
Marfrig S.A, Engecom, en-
tre outras. 

“Nós estamos exportan-
do mão de obra para diver-
sas regiões do Brasil. Esta 
data tem um significado 
especial para o Sine Ma-
naus, pois reforça nosso 
compromisso de servir à 
comunidade, asseguran-
do a empregabilidade por 
meio dos nossos serviços 
de intermediação de mão 
de obra. Nossa missão é 

encaminhar e reintegrar 
o maior número possível 
de pessoas ao mercado 
de trabalho”, declarou o 
diretor do Sine Manaus, 
Pedro Lima.  

Além dos postos fixos de 
atendimento, o projeto iti-
nerante “Sine nos Bairros” 
já atendeu em bairros de 
todas as zonas da cidade, 

com 137 ações. A proposta 
emergiu da necessidade 
de expandir os atendi-
mentos do Sine Manaus 
para além dos prédios e 
dependências do órgão, a 
fim de facilitar o acesso 
aos serviços para morado-
res dos bairros mais dis-
tantes da Prefeitura de 
Manaus. 

Empregado pelo Sine 
Manaus, Kennedy Lima já 
utilizou os serviços do Sine 
mais de uma vez. “Passei 
muitos dias perdendo o 
sono, atrás de emprego. 
Quando cheguei ao Sine 
Manaus, recebi um ótimo 
atendimento. Ia pessoal-
mente às fábricas entre-
gar meu currículo, mas não 

conseguia nada. Decidi 
então voltar ao órgão, e em 
menos de uma semana, 
recebi duas cartas de ofer-
ta de emprego para va-
gas nas quais estou apto. 
Agradeço imensamente à 
equipe do shopping Phe-
lippe Daou e à Prefeitura 
de Manaus pela oportuni-
dade”, descreveu. 

Mais de 16 mil pessoas foram inseridas no mercado de trabalho pelo Sine Manaus

do Grupo Dedé, chamada 
Sagrado Peixe, na Zona Les-
te. Estamos planejando essa 
expansão considerando áreas 
da cidade que não são tão 
centrais, ocupando espaços 
pela primeira vez em áreas 
mais distantes”, pontuou.

Com uma área interna de 
aproximadamente 300 me-
tros quadrados e uma varanda 
projetada para a área externa 
do shopping, o Dedé Boteco 
oferecerá um ambiente am-
plo e confortável para seus 
clientes. Quanto às bebidas, 

o Dedé Boteco no Shopping 
Sumaúma apresentará uma 
carta de drinks exclusiva, com 
opções alcoólicas e não al-
coólicas, atendendo aos mais 
diversos gostos. Para as famí-
lias, haverá uma brinquedote-
ca, proporcionando diversão 

para as crianças. A unidade 
manterá a tradição de servir 
uma feijoada deliciosa todos 
os sábados.

Mais informações e reser-
vas pelo WhatsApp 92 3019-
4939 ou pelas redes sociais @
dedeboteco.

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |

7Economia
Manaus no pódio de eficiência 
para colocação no trabalho
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Programa de estágio oferta vagas 
para estudantes manauaras
Projeto Solar  
Coca-Cola faz parte 
do Sistema Coca-
Cola no Brasil e 
conta atualmente 
com 13 fábricas

DIVULGAÇÃO

A terceira edição do De-
cola, programa de está-
gio da Solar Coca-Cola, 
está com tudo pronto 

para receber novos estagiários. 
O projeto anuncia 50 novas va-
gas para jovens em dez cidades 
de atuação da empresa. As ins-
crições seguem até 24 de maio 
por meio da plataforma Gupy. 
São contempladas diversas 
áreas como marketing, finan-
ças, recursos humanos, enge-
nharia, produção, manutenção, 
controle de qualidade, logística, 
entre outras. 

As vagas serão distribuídas 
em Manaus, além de Belém 
(PA), Várzea Grande (MT), Natal 
(RN), Suape (PE), Salvador (BA), 
Maceió (AL), Maracanaú (CE) e 
São Luís (MA). O programa tam-
bém tem um frente voltada para 
tecnologia, com vagas prioritá-
rias para mulheres e direciona-
das para a sede corporativa da 
fabricante, em Fortaleza (CE), 
cerne da jornada de transfor-
mação digital da Solar. 

“O Decola além de ser uma 
oportunidade especial de car-
reira, sobretudo para quem está 
começando, é a materialização 
de um propósito que fala sobre 
transformar realidades. Tive-

Em Tempo

Decola é oportunidade especial de carreira, 
sobretudo para quem está começando

importante identificar o link que 
representa a localidade/cidade 
de atuação dos candidatos. 

Pré-requisitos para decolar
Para participar do Decola é 

preciso ter matrícula ativa em 
uma instituição de ensino su-
perior, além de ter concluído 
50% do período integral do cur-
so. Todos os cursos superio-
res, incluindo tecnólogo, estão 
qualificados para participarem 
do programa. Contudo, algu-
mas áreas exigem qualificações 
específicas. 

Em caso de dúvida se o curso 
é correlacionado ou não com as 
áreas do Decola, é necessário 
entrar em contato com a insti-
tuição de ensino e se informar 
sobre a elegibilidade do seg-
mento nos critérios de estágio.

A idade mínima para partici-
par do programa é de 18 anos, 
não havendo idade máxima de 
candidatos, caso cumpram os 
demais requisitos do progra-
ma. Não é necessário experi-
ência prévia para se inscrever 
no Decola. 

É importante que o estagiá-
rio tenha disponibilidade para 
cumprir seis horas diárias. Os 
contratos possuem um ano de 
duração, podendo ser renova-
dos por mais três meses, desde 
que o estagiário mantenha-se 
vinculado a uma instituição de 
ensino superior e tenha um bom 
desempenho na companhia.

Passo-a-passo 
Para alavancar ainda mais as 

oportunidades de emprego e 
desenvolver os novos talen-
tos, nesta edição, o Decola traz 

mos mais de 2.500 inscritos na 
última edição, demonstrando a 
força da nossa marca emprega-
dora. A responsabilidade é alta, 
mas acreditamos que estamos 
no caminho certo, com 75% de 
efetivação na primeira edição e 
mais de 50% na segunda que 
ainda segue em fase de conclu-
são. Acreditamos que o Decola 
possui um papel importante de 
oxigenação do ambiente inter-
no, já que favorece a inovação 
através do desenvolvimento 
das pessoas”, explica Hallyson 
Bezerra, gerente de Atração e 
Cultura da Solar Coca-Cola.

Quem participou do progra-
ma de estágio descreve o “De-
cola” como uma oportunidade 
única para alavancar a carreira. 
Ana Valentina, que hoje ocupa o 
cargo de Analista de Orçamento 
e Desempenho, na Solar pas-
sou pelo projeto e classifica o 
programa como fundamental 
para desenvolver habilidades 
profissionais e pessoais.

“Vejo o programa Decola 
como um processo de lapida-
ção, pois foi essencial para que 
eu me tornasse a profissional 
que sou hoje. Com certeza foi 
uma start na minha carreira, 
na área em que atuo e que 
decidi seguir. Além disso, tam-
bém contribui para ganharmos 
prática no mundo corporativo, 
de maneira acolhedora, focado 
no desenvolvimento de profis-
sionais eficientes e humanos”, 
disse Ana Valentina.

Os interessados devem reali-
zar a candidatura na plataforma 
Gupy, clicando em “Programa 
de Estágio Decola 2024”: ht-
tps://decolasolar.gupy.io/. É 

IEL com oportunidades 
disponíveis no Amazonas

O Instituto Euvaldo Lodi (IEL 
Amazonas) oferece para esta 
quinzena 31 vagas de estágio, 
com atuação em regime pre-
sencial, para estudantes de 
nível superior, ensino técnico 
e médio na capital com bol-
sas que vão de R$ 710, para 
o ensino médio, a R$ 1,8 mil, 
para o ensino superior, mais 
auxílio-transporte.

As vagas para nível superior, 
em Manaus, são para os cursos 
de Administração (5), ciências 
contábeis (6), relações públi-
cas (2), economia (1), artes vi-
suais (1), biologia (2), direito (2), 
marketing (1), design gráfico (1), 
comunicação social (1), jorna-
lismo (1), geologia (1), engenha-
ria de produção (1), engenharia 
civil (1), engenharia mecânica 
(1), engenharia de controle e 

automação (1). Uma vaga para 
ensino técnico em segurança 
no trabalho e duas vagas para 
ensino médio.

Para participar do processo, 
os candidatos devem ter ca-
dastro no site do IEL Amazonas 
(www.fieam.org.br/iel) e manter 
todos os dados pessoais, esco-
lares e de conhecimentos gerais 
atualizados, incluindo telefone 
e e-mail. Mais informações pelo 
site e redes sociais do IEL/AM 
(Facebook e Instagram).

O IEL não recebe currículos 
por e-mail, nem de forma pre-
sencial. A participação será via 
sistema por meio do cadastro. 
As vagas ficarão disponíveis até 
completar o número máximo 
de candidatos a serem enca-
minhados, de acordo com a 
demanda da empresa cliente.

PROCESSO SELETIVO

Vagas de estágio são para nível superior, ensino técnico e para ensino médio

Cerca de 29% dos ataques no trabalho são contra mulheres

Quatro em cada 10 brasileiros passaram 
por discriminação no emprego

O preconceito com minorias ain-
da é uma realidade presente no 
ambiente de trabalho.

De acordo com pesquisa do Ins-
tituto Locomotiva, cerca de 55,6 
milhões de brasileiros já sofreram 
com assédio, discriminação ou pre-
conceito enquanto trabalhavam. 
Isso faz com que praticamente 4 em 
cada 10 pessoas tenham passado 
por situações do tipo.

A pesquisa mostra que cerca de 
70% desses casos não são relata-
dos ao RH das empresas. E dentre 
esses, 30% dos alvos dos ataques 
são pessoas não-hétero e 29% 
mulheres.

O medo de retaliação por colegas 
e superiores, a descrença na efi-
cácia das políticas existentes, ou 
até mesmo falta de conhecimento 
sobre os canais adequados para 
denúncias levam ao silenciamento 
dessas pessoas, segundo a espe-
cialista em RH, Manu Pelleteiro.

“Há uma necessidade urgente de 
os departamentos de RH serem 
vistos não apenas como gestores 
de tarefas administrativas, mas 
como facilitadores essenciais de 
uma cultura e ambiente de traba-
lho saudável”, defende Pelleteiro.

“Para isso, é crucial haver uma po-
lítica clara de portas abertas e uma 
garantia de que todas as queixas serão 
tratadas com seriedade, sem precon-
ceitos e, principalmente, respeitando 
a confidencialidade”, conclui.

A pesquisa destaca que esse tipo 
de situação é mais recorrente entre 
grupos minoritários em compara-
ção com homens, pessoas brancas 
e héteros.

DIVULGAÇÃO

PESQUISA 
DIVULGAÇÃO

O alto nível de casos como 
esses revela problemas estru-
turais na cultura corporativa 
das empresas.

“Apesar dos avanços em 
conscientização e legislação, 
lidamos com desdobramentos 
de uma cultura de trabalho que 
carrega muitos tabus”, pontua 
a especialista em RH.

Ela reforça que as empresas 
precisam ir além das afirma-
ções e executar ações para 
promover um ambiente de 
trabalho mais seguro.

“A liderança deve ser exemplo 
ativo nesse processo, demons-
trando não só por palavras, mas 
principalmente via ações concre-
tas que o respeito e a igualdade 
são valores inegociáveis”, conclui.

Quando falamos de oportu-
nidades, a percepção do pre-
conceito de gênero fica ainda 
mais evidente para os traba-
lhadores. A pesquisa aponta 
que 75% dos brasileiros con-
cordam que o mercado de tra-
balho é mais receptivo para 
os homens do que para as 
mulheres.

Para o público feminino, 
essa realidade é ainda mais 
evidente: 78% notam menos 
oportunidades para mulheres 
do que homens no mercado de 
trabalho de forma geral.

O preconceito é ainda maior 
quando essas mulheres têm 
filhos. 88% afirmam que mães 
enfrentam mais desafios no 
mercado.

aperfeiçoamentos na jornada 
e na trilha de desenvolvimento 
do estagiário, impulsionando o 
preparo e disponibilidade para 
efetivação. 

O processo seletivo será 
composto por cinco grandes 
etapas, entre online e presen-
cial, que são eliminatórias (ins-
crições, testes online, vídeo 
de apresentação, dinâmicas 
de grupo e entrevista). Cada 
uma delas possui o objetivo 
de avaliar alguma habilidade 
ou comportamento necessá-
rio para a área escolhida. No 
momento da inscrição, além 

da escolha da localidade, os 
candidatos deverão selecio-
nar duas áreas de interesse. 
Para alocação da área final, a 
Solar deverá avaliar as opções 
escolhidas, as vagas abertas, 
os perfis dos candidatos e o 
match com as áreas. 

É possível acompanhar as 
etapas do processo através do 
perfil na plataforma Gupy, e 
toda a comunicação será feita 
via e-mail. Qualquer mudança 
nessas previsões pode ocorrer 
e serão comunicadas nas pá-
ginas e publicações oficiais da 
Solar Coca-Cola. 

O candidato receberá por 
e-mail todas as informações 
sobre etapas e datas do pro-
cesso seletivo, caso seja se-
lecionado a avançar no pro-
cesso. A previsão de entrada 
dos novos estagiários do Pro-
grama Decola é para agosto 
de 2024.

Benefícios
Além da bolsa estágio, os 

selecionados têm benefícios 
como plano de saúde, plano 
odontológico, seguro de vida, 
gympass, vale-refeição, ali-
mentação e transporte. 
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Em Tempo

A quarta unidade do 
“Prato do Povo” será 
inaugurada, nesta 
quinta-feira (2), no 

bairro Armando Mendes, 
Zona Leste de Manaus. O 
prefeito de Manaus, David 
Almeida, participa da ação de 
entrega que faz parte do pro-
grama “Manaus sem Fome”, 
lançado em dezembro do ano 
passado, e visa proporcio-
nar alimentação saudável e 
acessível para a população.

Com a inauguração desta 
quarta unidade, o programa 
“Prato do Povo” amplia sua 
capacidade de atendimen-
to, beneficiando um número 
ainda maior de pessoas em 
situação de vulnerabilida-
de. Além disso, a presença 
do programa em diferentes 
regiões da cidade facilita o 
acesso dos cidadãos aos ser-
viços alimentares essenciais.

Manaus conta com seis 
cozinhas comunitárias, que 
fornecem 1.200 refeições 
gratuitas, diariamente, e dois 
restaurantes populares que 
fornecem 850 refeições dia-
riamente, ao preço de R$ 1. No 
“Prato do Povo”, localizado 
no Viver Melhor I, são ser-
vidas 400 refeições. Já nas 
unidades do Jorge Teixeira 
e do bairro Colônia Antônio 
Aleixo são servidas mil re-
feições por dia em cada um, 
totalizando quase 100 mil re-

Programa amplia  
capacidade de 
atendimento e 
inaugura quarta 
unidade no bairro da 
Zona Leste da capital

PHILL LIMA/SEMCOM 

Presença do programa em diferentes regiões da cidade facilita o acesso dos cidadãos aos serviços alimentares essenciais

Armando Mendes ganha 
unidade do ‘Prato do Povo’

feições por mês. A unidade 
inaugurada também servirá 
mil refeições por dia.

“Estamos passando por 
um salto na qualidade dos 
serviços à população que 
merece ser destacado e 
com louvor: agora, mais mil 
pessoas terão acesso, todos 
os dias, a uma alimentação 
de qualidade, estamos con-
cluindo agora o processo 
de revitalização de nossos 
equipamentos de atendi-
mento socioassistencial, 
além de uma taxa de atu-

alização cadastral no Ca-
dastro Único de 92% em 
uma cidade que nunca havia 
passado dos 40%. Não é 
pouco o trabalho realizado 
para atender à população 
carente de Manaus”, desta-
cou David Almeida no lança-
mento da unidade do bairro 
Colônia Antônio Aleixo, no 
início de abril.

Por meio do progra-
ma “Manaus Sem Fome”, 
a capital irá receber mais 
oito unidades do “Prato do 
Povo”, as seis cozinhas co-

munitárias existentes serão 
revitalizadas e mais duas 
serão construídas, além da 
inauguração e implemen-
tação do primeiro “Banco 
Municipal de Alimentos”, 
entre outras ações.

Moradora celebra
A dona de casa Maria Ma-

rinho, de 53 anos, foi uma 
das primeiras comunitárias 
a experimentar o cardápio 
do espaço da Colônia An-
tônio Aleixo. Acompanhada 
da filha, Maria relatou uma 

certa dificuldade para en-
contrar as palavras certas 
para descrever sua emoção. 

“Ninguém nunca havia 
lembrado do nosso bairro, 
muito menos para trazer um 
restaurante gratuito para 
cá. É maravilhoso, simples-
mente maravilhoso, então 
só tenho a agradecer ao 
Prefeito e sua equipe. Eu, 
como mãe, avó e dona de 
casa, só tenho a agrade-
cer mesmo”, concluiu Maria 
Marinho, uma das benefi-
ciadas.

COMPROMISSO

Educadores superam desafios amazônicos e transformam vidas
Da redação

A rotina de compromisso 
com a educação faz parte do 
dia a dia de milhares de tra-
balhadores da rede estadual 
de ensino do Amazonas. Os 
profissionais superam de-
safios amazônicos e fazem 
a diferença para assegurar 
o acesso e a permanência 
de crianças, jovens e adultos 
nas escolas estaduais, tanto 
da capital, quanto do interior 
do estado.

Encorajados a transformar 
perspectivas pessoais e pro-
fissionais de alunos do Ama-
zonas, educadores da rede 
estadual de ensino enfren-
tam a realidade da região em 
cada município do estado. No 
exemplo que vem da zona 
rural de Itacoatiara (distante 
176 quilômetros de Manaus), 
o destaque é o coordena-
dor da Educação Mediada 
por Tecnologia, Manoel da 
Cruz, de 46 anos, servidor 
há 14 anos na Secretaria de 
Educação.

Firme no propósito de le-
var às comunidades o acesso 
à aprendizagem, o educador 
integrou importantes mobi-
lizações ao longo da execu-
ção dos programas Aula em 
Casa e Merenda em Casa, 
realizados pelo Governo 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Educação, 
durante a severa estiagem 
ocorrida em 2023.

“Os desafios foram imen-
sos e nós tivemos que nos 
organizar sobre essa situa-
ção da estiagem, seguindo 
as orientações da secretaria 
para montarmos um plane-
jamento e identificarmos 
os nossos alunos, os quais 
estavam necessitando de 
apoio”, disse o coordenador, 
que é responsável por mais 
de 1,6 mil alunos, em 46 
comunidades de Itacoatiara.

Estiagem
Na Escola Estadual de 

Tempo Integral (EETI) Nos-
sa Senhora do Rosário, que 
atende 11 comunidades ri-

beirinhas na zona rural de 
Manacapuru (distante 70 
quilômetros de Manaus), a 
rotina também é de muito 
trabalho para o professor 
do Ensino Mediado por Tec-
nologia Antônio Leondas de 
Matos, de 48 anos.

“Nosso trabalho é essen-
cial na escola. Junto à equi-
pe administrativa, profes-
sores e outros funcionários, 
desempenhamos um papel 
desafiador na promoção da 
educação nas comunidades 
rurais de nosso município”, 
disse Antônio Leondas.

O professor, assim como 
muitos profissionais da rede 
estadual, também enfren-
tou os desafios da estiagem. 
“Entregamos o material di-
dático na forma de planos 
de estudo para todos os 
alunos, garantindo a conti-
nuidade da aprendizagem e 
evitando que se sentissem 
excluídos durante este pe-
ríodo desafiador”, destacou 
Antônio.

Enquanto muitos traba-

ARQUIVO PESSOAL

Maio Amarelo 
visa melhor 
trânsito

CAMPANHA  

Da redação

A Campanha Munici-
pal Maio Amarelo inicia, 
nesta quinta-feira (2), 
no Mirante Lúcia Almei-
da, no Centro Histórico 
de Manaus. O IMMU visa, 
por meio da campanha, 
ofertar serviços e ações 
de conscientização no 
trânsito, a partir de 10h. 

Das 8h às 14h, o even-
to contará com ativida-
des de educação para 
o trânsito, serviços para 
emissão de 1ª e 2ª vias 
do cartão Passa Fácil, 
por intermédio do ôni-
bus itinerante do Si-
netram, exposição de 
ônibus caracterizados 
com o tema da campa-
nha, ações educativas e 
distribuição de insumos 
pela Fundação de Vigi-
lância em saúde (FVS), 
além da participação do 
Clubinho da Honda.

O Sinetram estará re-
alizando neste dia mais 
uma edição do “Passa 
Fácil Aqui”, com atendi-
mento estendido das 8h 
às 17h, com a distribuição 
de 100 fichas para aten-
dimento, sendo 50 pela 
manhã e 50 pela tarde. 

A ação é válida apenas 
para quem deseja emitir 
a 1ª ou 2ª vias dos cartões 
nas modalidades estu-
dantil e comum. Para a 
emissão do cartão, os in-
teressados devem apre-
sentar um documento 
oficial com foto (RG, CPF 
etc.) e, com relação ao 
cartão estudantil, os es-
tudantes precisam estar 
com o status “aprovado” 
no site estudantes.ma-
naus.am.gov.br.

lhadores da rede se mobi-
lizam para facilitar o aces-
so logístico, outros buscam 
contribuir para o bem-estar 
dos estudantes nas escolas. 
Em Iranduba (distante 27 
quilômetros de Manaus), o 
destaque vai para a ma-
nipuladora de alimentos, 

Liliane Paz da Silva, de 50 
anos, que faz a diferença no 
preparo da merenda diária.

“Nós temos várias ati-
vidades dentro da escola 
como manipuladoras, des-
de o recebimento de merca-
doria, do armazenamento, 
separação, organização e a 

distribuição da merenda. A 
cada dia, nós fazemos algo 
para que esse ambiente es-
colar se mantenha organi-
zado, limpo e saudável. Eu 
me sinto feliz e privilegiada 
em poder contribuir dessa 
forma na vida dos alunos”, 
ressaltou Liliane.

Antônio Leondas de Matos é professor da Escola Estadual de Tempo Integral (EETI) Nossa Senhora do Rosário

Leonardo Senadiaadia@emtempo.com.br |
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Polícia prende três pessoas 
por desvio de medicamentos
Operação da PC-AM 
desarticulou organização 
responsável por impedir 
insumos de chegarem  
em unidades de saúde

ANTÔNIO LIMA/SECOM

Três pessoas foram pre-
sas na Operação Cor-
sário, que desarticu-
lou uma organização 

criminosa responsável pelo 
desvio de medicamentos e 
produtos hospitalares de uni-
dades de saúde do Amazonas. 
A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) divulgou detalhes 
da ação, nesta quarta-feira 
(1º), na Delegacia Geral, situa-
da no bairro Dom Pedro, Zona 
Centro-Oeste de Manaus.

As investigações, realizadas 
por meio do 1º Distrito Inte-
grado de Polícia (DIP), inicia-
ram-se há cerca de um mês, 
após a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM) identifi-
car, por meio de seus meca-
nismos de controle interno, 
inconsistências no quantita-
tivo dos insumos, e acionar as 
Forças de Segurança.

A polícia identificou que 
um motorista, de 51 anos, 
que trabalhava na unidade 
hospitalar era o responsá-
vel por desviar medicamen-
tos, insumos e instrumentos 
médicos com a ajuda de um 
empresário, de 54, que re-
vendia clandestinamente os 

Em Tempo

produtos por valores abaixo 
dos aplicados no mercado 
convencional. 

“Conseguimos coletar, 
também, algumas denúncias 
e informações de popula-
res residentes no entorno 
onde residia um dos alvos 
(das investigações), acerca 
da presença constante de 
uma ambulância do Estado 
na residência do suspeito 

e, com apoio da Secretaria 
de Inteligência do Estado, a 
gente conseguiu monitorar 
durante aproximadamente 
30 dias o imóvel, realizan-
do campanas e fazendo um 
monitoramento eletrônico”, 
explicou o delegado Cícero 
Túlio, titular do 1° DIP, que 
conduziu a operação. 

Durante as investigações, a 
polícia identificou os envolvi-

dos transportando materiais 
em ambulâncias até a resi-
dência do motorista, onde os 
produtos ficavam estocados 
até que o empresário encon-
trasse compradores. 

Conforme a investigação, o 
empresário já havia sido con-
denado no dia 25 de março de 
2024, a 11 anos e 8 meses de 
prisão pelo crime de peculato 
doloso, em razão de ter inte-

grado uma organização cri-
minosa no ano de 2016, res-
ponsável pelo menos crime 
de desvio de medicamentos.

Operação
Durante a operação na 

manhã de terça-feira (30), 
os policiais também conse-
guiram prender um terceiro 
suspeito, também empresá-
rio, de 47 anos, em posse 

Investigações iniciaram após a SES-AM identificar inconsistências no quantitativo dos insumos e acionar as Forças de Segurança

de diversas caixas de soro 
fisiológico subtraídas de uma 
unidade hospitalar da capital. 

“É importante a gente rei-
terar a hediondez do crime, 
a torpeza que essas pessoas 
tinham com o desvio de medi-
camentos, insumos utilizados 
dentro do hospital, até papéis 
de eletrocardiograma foram 
desviados, incluindo soros 
fisiológicos, luvas cirúrgicas”, 
acrescentou o delegado-ge-
ral da PC, Bruno Fraga. 

Segundo as investigações, 
o segundo empresário envol-
vido no esquema criminoso 
adquiriu os produtos com 
o objetivo de escoar para o 
interior do Estado. As inves-
tigações irão continuar para 
identificar se mais pessoas 
estão envolvidas. 

“Essa investigação vai con-
tinuar visando identificar a 
possibilidade de atuação em 
outras unidades. Nós não ire-
mos permitir que elementos 
como esses façam um mal 
desse tamanho. Isso atinge 
crianças, idosos, pessoas do-
entes, independentemente 
da idade. É estarrecedor a 
gente ver um crime desse”, 
afirmou o titular da Secretaria 
de Segurança Pública (SSP-
-AM), Cel. Vinícius Almeida. 

Os autores foram flagran-
teados pelos crimes de or-
ganização criminosa, furto 
qualificado, peculato dolo-
so e receptação qualificada. 
Eles passarão por audiência 
de custódia e ficarão à dis-
posição da Justiça.
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Volume de chuvas  
deve continuar  
elevado até sexta (3), 
conforme previsão 
da Defesa Civil  
do Estado

DIVULGAÇÃO

Os temporais que atin-
gem o Rio Grande do 
Sul já deixaram dez 
mortos e 21 pesso-

as desaparecidas. De acordo 
com balanço divulgado pela 
Defesa Civil do estado, na 
manhã desta quarta-feira 
(1º), 104 municípios foram 
afetados, 1.431 pessoas es-
tão desalojadas e 1.145 foram 
levadas para abrigos.  

A prioridade do governo local 
é no resgate de famílias ilha-
das. Ontem (30), o governador 
Eduardo Leite conversou, por 
telefone, com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, que ga-
rantiu apoio federal nas ações.

“Começamos o dia com a tris-
te notícia de que já são 8 mortes 
causadas pelo temporal desta 
semana no estado. Seguimos 
trabalhando intensamente 
para localizar os desaparecidos 
e garantir a segurança das co-
munidades em áreas de risco. 
Infelizmente, ainda há previsão 
de mais chuva”, escreveu Edu-

Em Tempo

Temporais causam mortes no  
Rio Grande do Sul e dexaram mais 

de 21 pessoas desaparecidas

em novembro do ano passa-
do, quando o estado enfrentou 
uma das maiores enchentes da 
história”, informou o governo 
do RS.

Todos os rios monitorados 
pelas autoridades do estado 
estão com níveis acima dos 
limites de alerta. Nos próximos 

dias, a preocupação se esten-
derá aos municípios da região 
metropolitana de Porto Alegre, 
incluindo os rios Jacuí, Guaíba 
e Sinos, que também podem 
transbordar.

Copa do Brasil
Após sugestão do governo do 

Estado, a Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF) adiou 
o jogo entre Internacional e 
Juventude, programado para 
a noite de ontem, no estádio 
Beira-Rio, em Porto Alegre. A 
partida pela Copa do Brasil foi 
transferida para 10 de maio.

“Diante do cenário mete-

orológico, que pode resultar 
em prejuízos na infraestrutu-
ra, aumenta a insegurança no 
deslocamento de torcida da 
serra para a capital e mesmo 
em Porto Alegre, por conta de 
ruas e avenidas que podem 
ficar alagadas”, alertou o go-
verno local.

ardo Leite, hoje, em publicação 
nas redes sociais.

A Força Aérea Brasileira 
(FAB) informou que foi acio-
nada e disponibilizou dois 
helicópteros para o resgate 
dos atingidos pela enchente 
na região de Santa Maria. Em 
uma das ações, a FAB resgatou 
uma família que estava ilhada 
em uma casa com risco de 
desabamento.

Previsão
Os temporais castigam o Rio 

Grande do Sul desde segunda-
-feira (29) e a previsão da De-
fesa Civil é que o volume de 
chuvas continue elevado até a 
próxima sexta-feira (3). Estra-
das foram bloqueadas, escolas 
foram danificadas e suspende-
ram aulas e há municípios com 
problemas no abastecimento 
de água, energia elétrica e te-
lefonia.

O Estado vem sofrendo com 
ciclos cada vez mais recorren-
tes de intempéries climáticas. 
No segundo semestre do ano 
passado, enchentes provoca-
das por fortes chuvas fizeram 
transbordar o Rio Taquari, em 
uma das piores cheias em dé-
cadas, e deixaram um rastro de 
destruição, perdas materiais e 
cerca de 50 mortes.

Os vales do Caí e Taquari já 
enfrentam uma situação seve-
ra, com risco de alagamentos 
no mesmo nível dos ocorridos 

Pessoas morrem no sul da 
China após rodovia desmoronar 

Dezenove pessoas foram mor-
tas depois que uma rodovia des-
moronou na província chinesa de 
Guangdong nesta quarta-feira (1º), 
de acordo com a emissora estatal 
do país, a CCTV.

Uma seção da rodovia expressa 
que liga a cidade de Meizhou e a 
cidade de Dapu, na província de 
Guangdong, desabou por volta das 
2h10 da manhã de quarta-feira 
(1º), deixando dezoito carros presos, 
informou a CCTV.

Os vídeos de mídia social am-
plamente divulgados, filmados na 
escuridão, mostraram um incêndio 
sob onde a estrada estaria e os 
trabalhadores do serviço de emer-
gência no local.

Imagens tiradas após o amanhe-
cer mostraram carros empilhados 
no fundo de uma espécie de pe-
nhasco formado.

A partir das 11h45 da manhã de 
quarta-feira, 30 pessoas estavam 
recebendo cuidados médicos em 
hospitais, e eles não apresentavam 

“risco imediato”, disse a CCTV sem 
especificar seus ferimentos.

O governo provincial de Guang-
dong enviou uma força de resgate 
de aproximadamente 500 pesso-
as, disse a emissora estatal.

Os esforços de resgate ainda es-
tavam em andamento, de acordo 
com a atualização do departamen-
to de polícia local. O sul da China foi 
bombardeado com fortes chuvas 
nas últimas semanas.

A província de Guangdong, uma 
potência econômica que abriga 
127 milhões de pessoas, enfren-
tou inundações generalizadas, que 
forçaram mais de 110 mil pessoas 
a sair de casa, informou a mídia 
estatal, citando o governo local.

As inundações mataram pelo 
menos quatro pessoas em Guang-
dong, incluindo um trabalhador de 
resgate, informou a agência de no-
tícias estatal Xinhua na segunda-
-feira. Pelo menos 10 pessoas 
continuam desaparecidas, acres-
centou.

GUANGDONG 

Parte do asfalto cedeu levando carros para fundo de penhasco

Greves de trabalhadores aumentaram 6% no país em 2023

Aumenta em 6% greves de trabalhadores 
Em 2023, os trabalhadores 

brasileiros deflagraram pelo 
menos 1.132 greves. O número 
é 6,08% maior do que o regis-
trado em 2022. Os dados fa-
zem parte do estudo divulgado 
pelo Departamento Intersin-
dical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese). O 
levantamento traz alguns des-
taques:
•	 Maioria	das	greves	acon-

tece na esfera pública do trabalho;
•	 Reajuste	salarial	é	a	prin-

cipal reivindicação;
•	 Na	maioria	das	greves,	há	

algum êxito nas reivindicações e
•	 Privatizações	não	impe-

diram mobilizações dos traba-
lhadores.

As informações foram coleta-
das no Sistema de Acompanha-
mento de Greves (SAG-Dieese), 
que se baseia em notícias vei-
culadas nos jornais impressos e 
eletrônicos da grande mídia e da 
imprensa sindical.

Dados gerais
As 1.132 greves de 2023 corres-

ponderam a um total de 42 mil 
horas paradas. Na esfera pública, 
que engloba o funcionalismo pú-
blico e as empresas estatais, fo-
ram 628 greves (55,5%) e 29.352 
horas paradas. Na esfera privada, 
488 greves (43,1%) e 12.202 horas 
paradas.

Quando se analisa a duração 
das mobilizações, a maioria delas 
encerrou-se no mesmo dia: 637 
greves ou 56,3%. Outras 279 gre-
ves ou 24,6% delas durou entre 
2 e 5 dias. E aproximadamente 
12% delas se estenderam por 
mais de 10 dias.

DIVULGAÇÃO

BRASIL 
DIVULGAÇÃO

Reivindicações
As greves foram divididas em 

quatro categorias: propositi-
vas, defensivas, em protesto 
e em solidariedade. No primei-
ro caso, são propostas novas 
conquistas ou ampliação das 
que já existem. No segundo, 
está a defesa de condições de 
trabalho, saúde e segurança, e 
protesto quando direitos esta-
belecidos são descumpridos. 
No terceiro, reivindicam-se 
questões que ultrapassam as 
relações de trabalho. E no últi-
mo, estão as ações que apoiam 
greves de outras categorias. 
Dessa forma, 884 greves ti-
veram proposições defensi-
vas (78,1%), 564 levantaram 

questões propositivas (49,8%) 
e 227 apresentaram elementos 
de protesto (20,1%). Nenhuma 
delas se caracterizou por pos-
turas de solidariedade. Impor-
tante indicar que uma mesma 
greve pode reunir mais de uma 
dessas categorias.

Quando se detalham mais as 
reivindicações, o reajuste sa-
larial é a principal pauta dos 
trabalhadores (40,3%). Na se-
quência, vêm protestos por 
cumprimento do piso salarial 
(26,7%), pagamento de salários 
em atraso (21,7%), condições de 
trabalho (20,9%), alimentação 
(18,4%), melhoria dos serviços 
públicos (17,4%) e Plano de Car-
gos e Salários (14,7%).

redacao@emtempo.com.br |
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Temporais causam mortes 
e desaparecimentos no RS
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

A Síndica do Condomínio Acácias, no uso de suas atribuições, convoca os (as) senhores (as) 
condôminos (as) para Assembleia Geral Ordinária, que se fará realizar no dia 16/05/2024 
(quinta-feira), no Salão de Festas do Condomínio, as 19:00 horas em primeira convoca-
ção, com a presença de maioria absoluta dos condôminos ou às 19:30 horas em segunda 
e última convocação, com qualquer número de condôminos, para deliberarem a seguinte 
ORDEM DO DIA:

1.   Apresentação e aprovação da Prestação de Contas do período de maio de 2023 a abril de 2024;
2.   Eleição de Síndico e Subsíndico para o mandato de 17/05/2024 a 17/05/2025;
3.   Eleição de Conselho Consultivo para o mandato de 17/05/2024 a 17/05/2025.
4.   Apresentação e aprovação da Previsão Orçamentária, com definição de cota condominial para o 
período de junho/2024 a maio de 2025;

IMPORTANTE:
a) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer represen-
tados por procuradores devidamente habilitados com reconhecimento de firma em 
cartório ou assinatura eletrônica junto ao Gov.br ou feita com certificado ICP Brasil e 
mediante apresentação de documento de identificação. As procurações apresentadas 
deverão ser entregues antes do início da assembleia e não serão devolvidas, pois farão 
parte da documentação referente ao registro de presenças.
b) A ausência dos senhores condôminos não os desobriga de aceitarem como 
tácita concordância aos assuntos que forem tratados e deliberados.
c) Lembramos que somente terão direito a voto e participação os condôminos 
ou as unidades que estiverem quites com o condomínio, conforme estabelece o Código Civil 
Brasileiro – Artigo 1.335 – inciso III e Convenção Condominial.
d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 
10.406/02 e Convenção Condominial.

  Manaus/AM, 02 de maio de 2024.
__________________________________________

Marivânia Soares da Silva Santos
Síndica
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Concusos e shows  
comemoram 
selo do IG e título 
oficial de “Capital 
Amazonense do Açaí”

DIVULGAÇÃO

A 33ª Festa Cultural do 
Açaí de Codajás, reali-
zada nos últimos dias 
26, 27 e 28 de abril, 

foi um verdadeiro marco na 
história da cidade, atraindo 
cerca de 50 mil pessoas para 
celebrar a riqueza cultural e 
gastronômica do açaí. Loca-
lizada a 240km de Manaus, a 
pequena cidade às margens 
do médio Solimões, a “Capital 
Amazonense do Açaí”, recebeu 
turistas de diversas regiões.

A grandiosidade do even-
to foi evidenciada pela mo-
vimentação intensa de em-
barcações e aeronaves tipo 
anfíbio, além da presença de 
autoridades dos mais altos 
escalões governamentais. A 
infraestrutura impressionan-
te, com palcos e telões em 
LED para passar aos visitan-
tes uma melhor experiência. 
Todo o evento foi transmitindo 
ao vivo para mais de 30 mil 
espectadores e marcou uma 
nova era de festividades em 
Codajás.

Em Tempo

Ponto alto do evento foi a escolha da Rainha 
do Açaí, que consagrou Amanda Sobreira 

como nova soberana

a fama de Codajás, aí, provar 
o açaí ver outras coisas dife-
rentes do açaí, ver as possibi-
lidades que podem ser feitas 
das matérias-primas, né? E 
eu acho que o que mais me 
impressionou foi o desfile das 
rainhas, porque eu já sou uma 
pessoa que acompanho esse 
mundo da beleza, né? Ver as 
meninas se desenvolvendo no 
palco é realmente muito im-
pressionante para quem está 
vendo ao vivo”. 

Com mais de 50 horas de 
shows ao vivo, a festa pro-
porcionou momentos ines-
quecíveis aos presentes, com 
apresentações de bandas 
locais, regionais e os artis-
tas nacionais como Marília 
Tavares e Zé Vaqueiro. O se-
cretário de Cultura Alexan-
dro expressou sua satisfação 
com o êxito do evento, desta-
cando que a adesão massiva 
superou todas as expectati-
vas, consolidando a Festa do 

Açaí como um dos eventos 
mais significativos de Coda-
jás. “O evento, antes mesmo 
de começar, tomou propor-
ções inimagináveis. Ainda no 
fim de fevereiro, todos os 
hotéis estavam ocupados e 
pessoas estavam saindo de 
suas casa para alugar. Mais 
de 50 mil pessoas passa-
ram por esse evento. Foi  
satisfatório”. 

Outro ponto destacado foi 
o Seminário de Bioeconomia, 

O prefeito Tonho Santos, 
mesmo em cadeira de rodas 
esteve no evento, prestigiando 
a festa. O marco foi o novo Cen-
tro de Eventos Sidney Hernani, 
que foi ampliado e moder-
nizado para receber público. 
Tonho disse que é “Uma alegria 
imensa poder estar realizando 
esse evento. Fazia três anos 
que não acontecia. Foram dois 
anos de pandemia, e depois 
tiamos que preparar esse local 
lindo. Só alegria. Trouxemos 
uma estrutura grande, para 
promover a melhor experiên-
cia e potencializar a beleza 
dessa festa”. 

Os concursos de culinária, 
música e a escolha da Miss e 
Mister Codajás mirim e adulto, 
agregaram ainda mais brilho à 
festa, culminando na coroa-
ção de novos representantes 
da cidade, como no adulto, a 
Miss Danny Cabral e o Mister 
Adrian Menezes. O ponto alto 
do evento foi a escolha da 
Rainha do Açaí, que consagrou 
Amanda Sobreira como a nova 
soberana. 

A Anna Maria Rodrigues, de 
Guarulhos-SP, conta que ficou 
impressionada com o evento, 
já que viu o fruto do açaí po-
der se transformar em tantas 
opções de consumo e de uso. 
“Foi um evento realmente bem 
interessante. Tanto porque o 
açaí é uma coisa que nos ins-
tiga, né? Todo mundo conhece 

Cantor gospel Israel Salazar 
lança Turnê ‘Eu Tô no Culto’

O cantor gospel Israel Salazar 
lança em Manaus a turnê “Eu Tô 
no Culto”. O show com músicas 
inéditas acontece nesta quinta-
-feira (2), a partir das 19h, no 
Centro de Convenções Canaã, na 
avenida Rodrigo Otávio, Japiim, 
Zona Sul. O evento também conta 
com a participação do DJ PV, para 
abrir com grande estilo a série de 
apresentações que o cantor fará 
em todo Brasil, e nos Estados 
Unidos. 

Os ingressos para o show nas 
categorias VIP e Pista contam 
com a promoção do “Ingresso 
Amigo”, que dá o direito de levar 
um acompanhante de graça.

Em Manaus o público vai curtir 
as novas músicas Eu tô no cul-
to, Barulho de Festa, Alegria do 
Senhor, És bem-vindo, Jesus é 
Poderoso, Recebo a Vida, O Céu 
estremece.

Além das novas canções o 
evento também será marcado 
pelas músicas que já são seus 

maiores sucessos como “No Meio 
dos Louvores”, “Tudo o que me 
Prometeu”, “Graça”, entre outros. 

Salazar disse que não poderia 
começar por outro lugar que não 
fosse Manaus. “Estou muito feliz 
de poder voltar a Manaus. Essa 
cidade tem um espaço especial 
no meu coração. Foi numa grava-
ção do Diante do Trono aqui que 
me marcou muito, tive o privilégio 
de ministrar canções que foram 
muito marcantes”, afirmou.

O cantor já esteve na cidade 
em eventos como a gravação do 
Álbum Creio do Ministério Diante 
do Trono gravado em casa 2012, 
além do “Sou Manaus”, no ano 
passado. E agora, retorna a ca-
pital amazonense com mais esse 
grande evento. 

Para adquirir o ingresso, e poder 
levar um acompanhante de for-
ma gratuita basta acessar o link 
https://www.e-inscricao.com/
salazarproducoes/eutonoculto-
manaus

CANAÃ 

Ex-integrante do Diante do Trono traz a turnê em primeira mão para Manaus 

Artistas parintinenses realizam produção de camisas para festival 

Artistas antecipam produção de acessórios 
e adereços para atender alta demanda 

O Festival de Parintins é um es-
petáculo de arte popular que ganha 
formas, cores e brilhos pelas mãos 
criativas e talentosas de seus artistas. 
A partir de sementes, cipós, penas 
artificiais, tintas, madeiras e outros 
materiais naturais, surgem acessórios 
e adereços que incorporam traços da 
cultura indígena. As peças tradicionais 
também são inspiradas nos bois Ca-
prichoso e Garantido que alcançam 
protagonismo no evento folclórico, 
considerado um dos principais do Bra-
sil e o maior a céu aberto do mundo. 

Com expectativa de recorde de pú-
blico nesta edição, os preparativos dos 
artistas começaram mais cedo na Ilha 
da Magia. Para 2024, a projeção é de 
que R$ 150 milhões sejam injetados 
na economia com a chegada de 120 
mil turistas para acompanhar a dis-
puta icônica entre os bois. Parte da 
popularidade da festa foi alcançada 
pela presença da cunhã-poranga da 
nação vermelha e branca, Isabelle 
Nogueira, no BBB 2024. 

“Esse ano começou atípico com a 
evidência nacional do festival, os pri-
meiros pedidos chegaram ainda no 
Carnaval, incluindo de grandes mar-
cas. Firmei parceria e estou focado 
na produção em grande escala sem 
perder a exclusividade”, disse o artista 
visual Irlan Carvalho, que atua desde 
2015 com a pintura de camisas em 
Parintins, onde cria verdadeiras obras 
multicoloridas.

Irlan contou que foi preciso garan-
tir estoque para a temporada dos 
eventos bovinos que antecedem a 
grande festa e prevê nova reserva 
para atender a demanda durante a 
festividade. Ele comemorou a alta 

DIVULGAÇÃO
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procura de produtos artesanais 
destacando que o período é uma 
oportunidade para gerar empre-
go e renda em Parintins. 

“Esse período movimenta a 
economia e temos muitos arte-
sãos que só conseguem se mos-
trar no festival, com isso tento 
oportunizar quem tem aptidão 
para a pintura e vontade de tra-
balhar. A gente sabe que este ano 
será maior que a edição anterior 
e estou montando uma grande 
equipe para um resultado pri-
moroso”, pontuou. 

Referência pelo trabalho per-
sonalizado com produção de blu-
sas imersas de temática amazô-
nica e pinturas envolvendo os 
bois, o artista reforçou que seu 

diferencial é criar peças únicas. 
“Temos uma cartela de possibili-
dades disponíveis, mas deixamos 
o cliente à vontade para trazer 
suas ideias, porque ele é a nos-
sa maior inspiração. Hoje temos 
clientes que têm sua própria arte 
e só vamos renovando. O nosso 
trabalho é 100% manual feito 
com a tinta em tecido de algo-
dão de qualidade com ou sem 
pedraria”, explicou. 

Sobre as novidades para esta 
edição, o artista amazonense 
adiantou que, além das camisas, 
está investindo na produção de 
batas e vestidos de material re-
gional para ofertar outras possi-
bilidades de pintura manual ao 
público. 

Festa do Açaí atrai mais de 
50 mil pessoas em três dias 

que tratava sobre a importân-
cia do açaí na economia local 
e a preservação da floresta. 
A plantação e comercializa-
ção do açaí não são apenas 
uma atividade econômica; são 
um exemplo de bioeconomia 
sustentável. Esta cadeia pro-
dutiva não apenas preserva a 
floresta amazônica, mas tam-
bém agrega valor ao territó-
rio, proporcionando emprego 
e renda para a comunidade 
local.

Indicação Geográfica: Re-
conhecimento Internacional 
para o Açaí de Codajás

Recentemente, o Institu-
to Nacional da Propriedade 
Industrial (INPI), concedeu à 
região de Codajás a 122ª In-
dicação Geográfica, reconhe-
cendo-a como um centro de 
extração e produção de açaí. 
Esse registro é uma prova do 
prestígio e qualidade do açaí 
local, além de fortalecer a eco-
nomia da região.

Capital Amazonense do Açaí
Com a promulgação da Lei 

nº 6.611 em dezembro de 2023, 
Codajás recebeu oficialmente 
o título de “Capital Amazonen-
se do Açaí”. Esta designação 
honrosa reflete a importância 
histórica e cultural da cidade 
como epicentro da produção 
e celebração do açaí na Ama-
zônia.vw
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São Paulo inicia defesa do título em Belém (PA)
MANGUEIRÃO  

REPRODUÇÃO/SPFC
  Da redação

O São Paulo finalizou a pre-
paração para o duelo contra 
o Águia de Marabá-PA. O Tri-
color encara o time paraen-
se, nesta quinta-feira (2), às 
18h30 (horário de Manaus), 
pelo jogo de ida da terceira 
fase da Copa do Brasil. A 
partida acontece no Man-
gueirão e marca o retorno do 
clube paulista a Belém (PA) 
após 12 anos.

A última partida do São 
Paulo jogando em Belém foi 
pela Copa do Brasil de 2012. 
Naquela ocasião, o time en-
frentou o Independente de 
Tucuruí, pelo jogo de ida da 
primeira fase e venceu por 1 
a 0. Na volta, em São Paulo 
(SP), mais uma vitória, mas 
desta vez de goleada, por 
4 a 0.

Dividido em grupos, o elen-
co fez diversos trabalhos no 

Centro de Treinamento da 
Barra Funda no último dia de 
treinos antes do duelo contra 
os paraenses. Os jogadores 
que vêm de uma sequência 
de jogos maior fizeram um 
trabalho interno e depois um 
complemento no gramado.

Os demais atletas come-
çaram com um aquecimen-
to com bola. Na sequência, 
passaram para um trabalho 
técnico de movimentação 
e posse de bola em uma 
área delimitada do gramado. 
Houve depois um trabalho 
tático, em campo reduzido, 
um treino de bola parada 
defensiva e ofensiva, e um 
complemento de cobranças 
de falta.

O elenco viajou para Belém 
no período da tarde, em voo 
fretado, e na capital paraen-
se inicia o regime de con-
centração. O retorno para 
São Paulo está programado 

para logo depois do confron-
to contra o Águia. O duelo 
de volta está marcado para 
o dia 22 de maio, às 20h, no 
MorumBIS.

Mandante
O Águia de Marabá-PA ten-

tará vencer o favorito São 
Paulo para levar alguma 
vantagem ao jogo de volta. 
Os paraenses caíram na se-
mifinal do Estadual, para o 
Paysandu, e estrearam na 
Série D com derrota para o 
River-PI, por 2 a 1, no último 
sábado (27). O time eliminou 
o Coritiba e o Capital-TO nas 
fases anteriores da Copa do 
Brasil.

Sob o comando de Luis 
Zubeldía, o São Paulo vem 
de um empate sem gols com 
o Palmeiras, pelo Brasileiro. 
A equipe deve ter mudanças 
para a partida da Copa do 
Brasil.São Paulo é o atual campeão da Copa do Brasil em título conquistado sobre o Flamengo, em 2023

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |
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Verdão reencontra 
Botafogo-SP, time 
que já venceu no 
ano na disputa do 
Paulistão 2024

   Em Tempo

O Palmeiras tem um co-
nhecido pela frente na 
terceira fase da Copa 
do Brasil. O Verdão ini-

cia a definição por uma vaga 
nas oitavas de final do torneio, 
nesta quinta-feira (2), no Allianz 
Parque, contra o Botafogo-SP. 
O time de Abel Ferreira vem 
de empate por 0 a 0 com o 
São Paulo, no MorumBIS, pelo 
Campeonato Brasileiro.

Palmeiras encara duelo 
regional na Copa do Brasil

O último encontro entre 
as equipes foi recente. Na 
última rodada da primeira 
fase do Campeonato Pau-
lista deste ano, o Palmeiras 
venceu o Botafogo-SP pelo 
placar mínimo, em jogo re-
alizado na Arena Barueri. 
Rony foi o autor do gol da 
vitória. O meia Raphael Vei-
ga lembrou da dificuldade 
da partida, em entrevista 
concedida nesta quarta-
-feira (1º).

“Os jogos da Copa do 
Brasil sempre são chatos, 
difíceis, e se a gente não 
cuidar podemos ser sur-
preendidos. Lógico que a 
gente não vai deixar que 
isso aconteça, mas hoje 
não tem mais equipe boba 
no futebol, todo mundo 

compete, todo mundo 
sabe jogar. No Paulista, 
ganhamos por 1 a 0 do Bo-
tafogo, foi um jogo difícil. 
Acho que nessa sequência 
grande de jogos, o Abel vai 
fazer o melhor para quem 
jogar, vais escolher os 11 
melhores jogadores para 
ajudar o time e jogar para 
ganhar”, disse Veiga.

Elogiado pelo técnico Abel 
Ferreira após o Choque-Rei, 
o meio-campista Raphael 
Veiga falou de seu momento 
e das funções táticas que 
vem desempenhando em 
algumas partidas. 

“Sei que neste ano, às 
vezes, tenho desempenha-
do algumas funções dife-
rentes, como, por exemplo, 
no primeiro jogo da final 

do Paulista. Mas o que eu 
sempre falei para o Abel 
é que eu confio nele e 
que eu vou fazer o que 
for preciso para ajudar a 
equipe. Tem vezes que eu 
vou pegar menos na bola, 
mas o importante é que eu 
estou sempre ajudando”, 
completa Veiga.

Ascensão das crias
O ídolo palestrino, co-

nhecido por ser amigo e 
conselheiro das Crias da 
Academia, elogiou o bom 
momento sobretudo dos 
jovens Estêvão e Luis Gui-
lherme, que marcaram re-
centemente seus primeiros 
gols pelo Profissional.

“Eu fico muito feliz por-
que eu já passei por este 

momento e, de certa for-
ma, sentimos um pou-
co aquilo que eles estão 
sentindo. Eu cheguei em 
2017, tinha aquela ansie-
dade pelo primeiro gol  
também”, lembrou.

“Eu sempre procuro aju-
dar. Eles também, às vezes, 
me perguntam. O Luis, por 
exemplo, senta ali do meu 
lado no vestiário, conver-
samos algumas coisas no 
campo, ele faz perguntas. 
Todo mundo que está aqui 
no Palmeiras tem uma qua-
lidade e uma condição de 
ser titular, e a diferença, às 
vezes, é o quão forte a pes-
soa consegue ser mental-
mente para colocar aquilo 
tudo para fora”, conclui o 
camisa 23 do Verdão.

Raphael Veiga é referência do Verdão e soma 289 duelos e 89 gols pelo clube, tendo 19 partidas e sete bolas na rede na atual temporada

CESAR GRECO/SEP

Fogão encara 
‘invencível’ 
Vitória no Rio

TABU

    Da redação

O Botafogo enfrenta o 
Vitória, nesta quinta-fei-
ra (2), pelo jogo de ida da 
terceira fase da Copa do 
Brasil, querendo dar fim a 
um tabu: o Glorioso nunca 
venceu o time baiano na 
história da competição, 
em três oportunidades. 
As equipes duelam às 18h 
(horário de Manaus), no 
Estádio Nilton Santos. O 
time alvinegro vem em-
balado após derrotar o 
Flamengo por 2 a 0 pelo 
Campeonato Brasileiro.

O primeiro encontro 
entre as equipes foi em 
1997, quando o Alvinegro 
perdeu em casa, por 3 a 
0, ainda na fase inicial. 
As outras duas foram em 
2012. Na Bahia, o con-
fronto terminou empa-
tado em 1 a 1, com gols 
de Neto Baiano, para o 
Vitória, e Elkeson, para 
o Botafogo. Na partida 
de volta, o Glorioso abriu 
o placar novamente com 
Elkeson, mas viu Pedro 
Ken e Tartá marcarem 
para garantir a classifi-
cação da equipe baiana 
às quartas de final.

Em paralelo à Copa do 
Brasil, os times disputam 
a Série A do Campeonato 
Brasileiro. O Botafogo é 
o atual líder, com nove 
pontos, e o Vitória, que 
retornou à elite do fute-
bol neste ano, o 18º, com 
apenas um empate em 
quatro rodadas até aqui.

O jogo de volta entre 
Botafogo e Vitória será 
no Barradão, no dia 21 de 
maio, no mesmo horário. 
Na próxima rodada do 
Brasileirão, o Alvinegro 
enfrenta o Bahia, domin-
go (5), às 17h30, no Nilton 
Santos. Já o Leão da Barra 
terá pela frente o São 
Paulo, em casa, também 
no domingo, às 15h.
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Alemães venceram franceses por 1 a 0, em casa, pelo jogo da ida da semi da Liga dos Campeões

   Da redação

O Borussia Dort-
mund está a um 
empate da grande 
final da Liga dos 

Campeões, que acontece 
em Londres. O time ale-
mão se colocou em vanta-
gem para o segundo jogo 
da semifinal ao vencer o 
Paris Saint Germain por 
1 a 0, nesta quarta-feira 
(1º), no Signal Iduna Park, 
em Dortmund. O atacante 
Füllkrug foi o autor do gol 
da vitória no primeiro jogo 
das semis entre as equipes.

PSG e Borussia Dortmund 
voltam a se enfrentar na 
terça-feira (7), na França. A 
bola vai rolar a partir das 
15h (horário de Manaus), no 
Parque dos Príncipes.

Com este resultado, os 
alemães vão à França preci-
sando de apenas um empate 
para avançar à decisão, em 
Wembley. Por outro lado, os 
parisienses terão o desafio 
de vencer por dois gols de 
diferença. Em caso de empate 
no placar agregado, a disputa 
vai para a prorrogação.

Domínio amarelo
O duelo não foi dos me-

lhores quando comparado 
à partida entre Bayern de 
Munique e Real Madrid, pela 
outra semifinal. Entretanto, 
os donos da casa dominaram 
os rivais.

No primeiro tempo, aos 

Flu vence São 
Paulo na final 
da Copa do BR

SUB-17

   Da redação

O Fluminense venceu o 
São Paulo de virada por 2 
a 1, no Estádio Raulino de 
Oliveira (RJ), em Volta Re-
donda (RJ), e foi campeão 
da Copa do Brasil Sub-
17, nesta quarta-feira (1º). 
Isaque e Riquelme Felipe 
fizeram para o time carioca; 
Gustavo marcou o do time 
visitante.

Com o resultado, o Tri-
color Carioca conquistou 
seu primeiro título na 
competição. Sendo assim, 
o clube se junta à lista 
de campeões: Palmeiras, 
Flamengo, Vitória, Corin-
thians, Atlético-MG e o 
próprio São Paulo.

Durante a competição, 
o Fluminense eliminou o 
Porto Vitória–ES, Améri-
ca-MG, CRB-AL, Sport e 
superou o São Paulo na 
decisão para conquistar a 
taça.

Os gols
O São Paulo abriu o pla-

car aos 18 minutos do pri-
meiro tempo. Após sobra 
na cobrança de escanteio, 
Samuel cabeceou forte e, 
no rebote do goleiro, Gus-
tavo marcou.

No segundo tempo, o 
Fluminense empatou de 
pênalti com Isaque. No úl-
timo lance da partida, aos 
52 minutos, o Fluminense 
aproveitou contra-ataque 
e virou a partida. Riquelme 
Felipe recebeu passe na 
área, finalizou rasteiro e 
marcou o gol decisivo.

Borussia abre vantagem 
sobre PSG na semifinal

REPRODUÇÃO/BVB

Atacante Füllkrug comemora gol da vitória do Borussia Dortmund sobre o PSG, marcado no final da etapa inicial do jogo

35 minutos, Schlotterbeck 
fez um belo lançamento ao 
ataque e encontrou Füllkrug 
disparando em direção ao 
gol. O atacante dominou e 
finalizou com a perna es-
querda, sem chance para 
Donnarumma.

Principal jogador do con-
fronto, Mbappé teve uma 
atuação apagada, apesar 

da finalização na trave logo 
no início da segunda etapa. 
Logo depois, na mesma joga-
da, foi a vez de Hakimi parar 
no poste direito de Kobel.

Com o jogo controlado, o 
Borussia Dortmund desceu 
a marcação e, nas vezes que 
chegou ao ataque, falhou, e 
vai precisar suportar a pres-
são francesa dentro de cam-

po e nas arquibancadas do 
Parque dos Príncipes.

Na outra semifinal, que 
aconteceu na terça-feira 
(30), Bayern de Munique e 
Real Madrid empataram por 
2 a 2, com dois gols de Vinicius 
Jr. A final da Liga dos Cam-
peões será em 1º de junho, 
no estádio de Wembley, em 
Londres.

Nome importante na parti-
da de volta contra o Atlético 
de Madrid, pelas quartas de 
final da Liga dos Campeões, o 
zagueiro Hummels foi eleito 
o melhor jogador da partida 
contra o PSG. O defensor 
alemão, campeão do mundo 
em 2014, foi um dos res-
ponsáveis por parar Mbappé 
durante o jogo.


